
Entre em contato com a redação
(62) 3706-9010  redacao@dmanapolis.com.br
Envie seu artigo: dmanapolis.artigo@gmail.com  dmanapolis

DM Anápolis
O Diário do Município

QUINTA-FEIRA  05 DE SETEMBRO DE 2024 ANO: 04  Nº 0.0890  22H30  PREÇO: R$ 2,50  EDITOR: ORISVALDO PIRES

Candidados propõem reativar a 
Secretaria Municipal de Esportes

A recriação da Secretaria 
Municipal de Esportes e Lazer 
é uma iniciativa que consta no 
planejamento de governo de 
todos os candidatos a prefeito 
de Anápolis. Antônio Gomide 
(PT), Eerizania Freitas (União 
Brasil), Hélio Lopes (PSDB) e 
Márcio Corrêa (PL) também 
afirmam que vão reformar as 
principais praças esportivas 
da cidade, ampliar programas 
já existentes e investir na in-
clusão, dando a oportunidade 
para pessoas com deficiência 
praticarem modalidades es-
portivas na cidade.

PLANO DE GOVERNO

Página 3

Leitos de UTI na rede estadual 
aumentaram 124% em 5 anos

Anápolis está entre as cidades nas quais o 
Estado contratualiza leitos de enfermaria, si-
tuação que colabora com a ampliação con-
siderável esses espaços na rede estadual de 
saúde. Em cinco anos o número de leitos na 
rede teve aumento de 124%. A informação é 
do Governo de Goiás, por meio da Secreta-
ria de Estado da Saúde (SES-GO).  Em 2018, 

o Estado possuía um total de 1.635 leitos de 
internação de unidade de terapia intensi-
va (UTI) e de enfermaria, da rede própria e 
contratualizada. Em 2024, este número sal-
tou para 3.673. Em cinco anos, a quantidade 
de leitos de UTI neonatal da rede própria 
goiana saltou de 8 para 39, o que representa 
um avanço de quase 400%. Página 13

Página 15Serviço é feito pela Prefeitura de Anápolis e integra Plano Municipal de Macrodrenagem Verde.
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A 8ª edição do Congresso Euca-
rístico do Segue-me já tem data para 
acontecer. O evento católico será re-
alizado ainda no mês de setembro, 
entre os dias 20 e 22, na Universida-
de Estadual de Goiás (UEG) e nas 
Paróquias Santa Bárbara e Nossa 
Senhora do Rosário, em Pirenópolis, 
Goiás. Desta vez, o tema escolhido 
é: “Eucaristia é Deus conosco para 
amar, adorar, abraçar e possuir.” O 
congresso espera receber cerca de 
850 jovens, com mais de 350 pessoas 
trabalhando na organização e exe-
cução do evento, totalizando uma es-
timativa de aproximadamente 1.200 
participantes.

8º Congresso 
Eucarístico do  
Segue-me com 
850 jovens
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O presidente do Serviço Social 
Autônomo de Assistência à Saúde 
dos Servidores Públicos e Militares 
de Goiás (Ipasgo Saúde), Vinícius de 
Cecílio Luz disse, em audiência pú-
blica na terça-feira, 3, realizada pela 
Assembleia Legislativa de Goiás (Ale-
go) para discutir as recentes mudan-
ças no funcionamento do instituto, 
que esforços estão sendo feitos para 
não excluir nenhum dos 10 mil be-
neficiários afetados pelas novas re-
gulamentações. Serviço tem a maior 
autogestão do Brasil em termos de 
número de beneficiários.

Ipasgo afirma 
que deseja  
preservar os 
beneficiários

Parque Onofre Quinan passa por 
ação de desassoreamento de bacias
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O governador Ronaldo Caiado (União Bra-
sil), indiciou a professora Lueli Duarte, atual-
mente diretora da Faculdade de Educação da 
Universidade Federal de Goiás (UFG), para 
compor o Conselho Estadual de Educação 
(CEE). Entretanto, uma articulação do depu-
tado estadual Amauri Ribeiro (UB) acabou 
rejeitando a indicação, na CCJ da Assembleia 
Legislativa. Amauri, aquele do chapéu, fez 
algumas suposições sobre “ideologia de gê-
nero” e convenceu outros deputados a votar 
contra a professora – dois de Anápolis, Amil-
ton Filho (MDB) e Coronel Adailton (SD). 
Formada em Psicologia, mestre e doutora em 

Educação, especialista em Psicopedagogia e 
Alfabetização, professora Lueli tem no currí-
culo dezenas de congressos, orientações de 
estudantes em suas teses e publicações. Mas 
para alguns deputados, não serve para fazer 
parte do CEE. Ao contrário dos colegas de 
Anápolis, a deputada estadual Vivian Naves 
(PP) foi a favor da indicação da professora. O 
deputado Amauri, apesar de ter relatado con-
tra a indicação e articulado votos dos colegas, 
não questionou Lueli sobre “ideologia de gê-
nero” quando a professora foi sabatinada na 
CCJ. O projeto de decreto com a indicação 
ainda será apreciado no plenário.

DA REDAÇÃO

O exercício da liberdade 
religiosa, especificamente em 
presídios e hospitais em Goi-
ás é tema de uma ação con-
junta entre o coordenador da 
Área de Políticas Públicas e 
Direitos Humanos, do Cen-
tro de Apoio Operacional do 
Ministério Público de Goiás 
(MPGO), Marcelo Machado 
de Carvalho Miranda; o se-
cretário estadual da Saúde, 
Rasível dos Reis Santos Jú-
nior, e com o defensor públi-
co Tairo Esperanza.

Os três se reuniram na se-
gunda-feira, 2, para tratar do 
assunto, apresentado ao MP 

durante uma das reuniões do 
Grupo de Trabalho Interinsti-
tucional Povos de Terreiro, do 
qual o MP e Defensoria fazem 
parte. 

Foram reportadas dificul-
dades enfrentadas pelos lí-
deres religiosos em ingressar 
em presídios e hospitais do 
Estado, a fim de atender seus 
fiéis. O Ministério Público 
atua no sentido de garantir a 
proteção aos locais de culto e 
liturgia dos Povos de Terreiro 
em Goiás. Ao final da reunião, 
o secretário de Saúde propôs 
a criação de um grupo de tra-
balho específico para debater 
essas questões. (Com infor-
mações MPGO)

DA REDAÇÃO

A superintendente de Vi-
gilância em Saúde da Secre-
taria Estadual de Saúde (SES-
-GO), Flúvia Amorim, explica 
que os municípios goianos 
receberam alerta epidemio-
lógico em que foram repas-
sadas orientações sobre o 
atual cenário de calor e baixa 
umidade relativa do ar. 

A SES-GO orienta os 
municípios a intensifica-
rem as ações de prevenção 
e assistência à população, 
como, por exemplo, ampliar 
a divulgação de informa-
ções sobre riscos e medidas 

preventivas, garantir o fun-
cionamento adequado dos 
serviços de saúde, especial-
mente as Unidades de Pron-
to Atendimento (UPAs) e 
intensificar a vigilância epi-
demiológica e a notificação 
de casos.

Entre as principais re-
comendações estão: beber 
bastante água, mesmo sem 
sentir sede; evitar exposição 
ao sol (entre 10h e 16h, per-
manecer em ambientes fres-
cos e ventilados); ao sair de 
casa, usar protetor solar com 
fator de proteção (FPS) ade-
quado e roupas leves. (Com 
informações SESGO)

www.dmanapolis.com.br

painelpainelDMDM
Amilton e Adailton ignoram currículo 

de diretora da UFG e rejeitam sua 
indicação ao Conselho de Educação 

VETO

Renúncias

Indeferido Aguardam

Sabatina
Pelo menos quatro candidatos renun-

ciaram à disputa do cargo de vereador 
nesta campanha: Aline Lima (Novo), 

Claudiney Mendonça (MDB), Maurício 
Rodrigues da Silva, o Maurição (PSD), e 

Reginaldo Coutinho (UB). O último prazo 
para que os partidos preencham vagas 

remanescentes é esta sexta-feira, 6.  

A juíza da 3ª Zona Eleitoral de Anápo-
lis, Marcella Caetano da Costa, indeferiu 
o pedido de registro de candidatura de 

Sandro Alves de Almeida Júnior, o Sandrim 
Toxicológico, do União Brasil. Motivo: 

filiação partidária em período inferior a 
seis meses. O candidato tem três dias para 

recorrer. 

Duas chapas majoritárias ainda aguar-
dam o deferimento do registro da parte da 
Justiça Eleitoral. São elas Eerizania Freitas/
UB (prefeita) e Samuel Gemus/DC (vice); e 

José de Lima/PMB (prefeito) e Karina Garcia/
PMB (vice). Para vereador aguardam defe-
rimento 3 candidatos do PL, 2 do PRD, 1 do 

Agir, 1 do Podemos e 1 do PSB.

O Sindicato dos Funcionários e Servidores 
Públicos Municipais de Anápolis (Sindica-

nápolis) realiza, nesta semana, sabatina com 
os candidatos a prefeito. Na segunda, 3, foi 

José de Lima; na terça, 4, Eerizania Freitas; na 
quarta, 5, Márcio Corrêa; nesta quinta, 6, Hé-
lio Lopes; e na segunda, 9, Antônio Gomide. 

Sempre às 9 horas. 

A partir desta quinta-feira, 5, até domingo, 8, três 
pesquisas de intenção de voto para prefeito de Aná-
polis são divulgadas. Neste dia 5, o levantamento da 
Paraná Pesquisas [Curitiba/PR], contratada pelo site 
Portal 6, pelo custo de R$ 42 mil. Foram entrevistados 
740 eleitores, com margem de erro de 3,7 p.p. para 
mais ou para menos. Na sexta-feira, 6, a Exata Pes-
quisas [Goiânia], contratada pela JM Pesquisa e Ser-
viços [Goiânia], por R$ 4 mil. Com 800 entrevistados 
e margem de erro de 3,47 p.p. Em no domingo, 8, Direct Pesquisas [Goiânia], contratada pela 
GMV Mídia Externa [Jardim Europa, Anápolis], pelo valor da R$ 10 mil. Com 500 entrevistados e 
margem de erro de 4,38 p.p. para mais ou para menos. 

DIREITOS HUMANOS
MPGO e Saúde debatem 
o exercício da liberdade 

religiosa em hospitais

Saúde orienta sobre cuidados 
devido calor e baixa umidade

Líderes de denominações religiosas informam dificuldades 
em ingressar em presídios e hospitais no estado

BOTECH- COMERCIO, INDUSTRIA, IMPORTACAO E EXPOR-
TACAO LTDA, com CNPJ 05.851.672/0001-24, torna público que 
requereu junto a SEMMA – Secretaria Municipal de Meio Ambiente, 
Habitação e Planejamento Urbana de Anápolis (GO) a LF - Licença 
de Funcionamento, para a atividade de fabricação de escovas, pin-
céis e vassouras, localizada na Avenida Wady Abdala, quadra13, lote 
22, nº 521, Residencial Monte Sinai, município de Anápolis (GO).

Três pesquisas de intenção de voto 
são divulgadas durante esta semana
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MARCOS VIEIRA 

Todos os candidatos a pre-
feito de Anápolis prometem 
recriar a Secretaria Municipal 
de Esporte. Antônio Gomide 
(PT), Eerizania Freitas (União 
Brasil), Hélio Lopes (PSDB) e 
Márcio Corrêa (PL) também 
afirmam que vão reformar as 
principais praças esportivas 
da cidade, ampliar programas 
já existentes e investir na in-
clusão, dando a oportunidade 
para pessoas com deficiência 
praticarem modalidades es-
portivas na cidade. Veja a se-
guir os principais pontos dos 
planos de governo na área de 
Esporte. 

ANTÔNIO GOMIDE
O candidato do PT apresen-

ta nove propostas de Esporte e 
Lazer em seu plano de gover-
no. Ele fala em retomar o pro-
grama Esporte para Todos, da 
época das suas duas primeiras 
gestões, com 20 mil beneficia-
dos por mês. Gomide também 
afirma que pretende realizar 
concurso público para profes-
sores de educação física.

Outra promessa do petista 
é a criação do circuito anapo-
lino de ciclismo e mountain 
bike como incentivo. Para os 
bairros, Gomide diz que irá im-
plantar um programa de “rua 
ativa”, oferecendo espaço pú-
blico seguro para a prática de 
atividades físicas. O candidato 
quer também, caso eleito, am-
pliar o Bolsa Atleta. 

Algumas melhorias físicas 
também entram no plano de 
governo de Gomide para a área 
do Esporte. Entre elas, reforma 
dos ginásios Newton de Faria, 
Carlos de Pina e Gracinda Ma-
ria da Silva. O candidato diz 
que irá construir um parque 
aquático público e uma pista 
de atletismo em Anápolis. 

Outras duas propostas en-
tram no plano do petista: apoio 
e suporte aos times anapoli-
nos, com atenção especial ao 
futebol varzeano, e melhoria 
no circuito anapolino de corri-
da de rua.

EERIZANIA FREITAS
A candidata a prefeita do 

União Brasil tem 18 propostas 
para a área. A primeira fala em 
recriar a Secretaria de Esporte 
e Lazer. Ela também promete 
ampliar o programa de Inicia-
ção Esportiva, incluindo bolsas 
para pessoas com deficiência. 
Outra meta é expandir parce-
rias com escolas municipais 
para integrar atividades espor-
tivas ao currículo escolar.

Eerizania diz ainda que 
pretende estabelecer um fun-
do municipal para fomentar 
projetos esportivos e criar um 
programa de incentivo a atletas 
de alto rendimento para finan-

ciar despesas em competições 
estaduais, nacionais e interna-
cionais. A candidata também 
quer criar um Centro Munici-
pal de Treinamento com pista 
de atletismo e piscina semio-
límpica.

Outra proposta de Eerizania 
é a criação de um selo de reco-
nhecimento e incentivos fiscais 
para empresas que apoiam o 
esporte. A candidata promete 
fortalecer o futebol de várzea, 
expandir o Circuito anapolino 
de corrida de rua e instituir cir-
cuitos para outras modalida-
des esportivas, como natação e 
ciclismo.

Eerizania se compromete 
a manter o programa Torcida 
Premiada e reformar três pra-
ças esportivas: Estádio Munici-
pal Zeca Puglise, Ginásio Mu-
nicipal Carlos de Pina e Campo 

do Flamengo.

HÉLIO LOPES
O candidato a prefeito do 

PSDB tem apenas duas pro-
postas voltadas para a área em 
seu plano de governo, que é o 
retorno da Secretaria de Espor-
te e Lazer ao organograma do 
Executivo municipal e a criação 
do projeto Brincar no Certado, 
que prevê a “reestruturação de 
praças, quadras e parques in-
fantis urbanos com estratégias 
ou instalação de equipamentos 
sobre esses espaços públicos 
de forma a garantir brinquedos 
acessíveis com estratégias para 
a inclusão de pessoas com de-
ficiência física, mental, intelec-
tual ou sensorial”.

JOSÉ DE LIMA
O candidato do PMB não 

possui plano de governo regis-
trado no DivulgaCand do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE).

MÁRCIO CORRÊA
O candidato do PL tem 28 

propostas na área e a primeira 
também fala em recriar a Se-
cretaria de Esporte. Ele tam-
bém promete criar um comple-
xo com piscina semiolímpica, 
pista de atletismo, quadra po-
liesportiva coberta e área de 
convivência. Outra meta é in-
centivar o ciclismo e o esporte 
amador, com apoio às ligas.

Márcio diz ainda que caso 
seja eleito irá reformar o Está-
dio Zeca Puglise e os ginásios 
Newton de Faria e Carlos de 
Pina. Além disso, uma meta é 
firmar convênios com clubes, 
associações e escolinhas com 
horários ociosos para estímulo 

à prática esportiva. O candida-
to do PL também fala em atu-
alizar o valor da Bolsa Atleta 
e promover campeonatos de 
futebol de várzea nos bairros e 
distritos.

Márcio fala que irá criar 
o campeonato anapolino de 
truco, instituir um programa 
para incentivar a prática des-
portiva entre idosos e fomentar 
o basquete em cadeiras de ro-
das, voleibol sentado, tênis de 
mesa, natação e atletismo. 

O candidato também quer 
criar campeonatos e torneios 
interescolares, festival de es-
portes radicais e promover es-
portes em contato com a natu-
reza, criando trilhas ecológicas 
e áreas de prática em parques 
naturais, com campanhas de 
conscientização ambiental 
aliadas ao esporte. 

www.dmanapolis.com.br

Postulantes à prefeitura de Anápolis, entre outras coisas, falam em reativação de programas esportivos, apoio ao atletismo e incentivos aos atletas

Entre as principais propostas dos candidatos estão ainda o compromisso de recuperação estrutural de várias praças esportivas, entre elas os ginásios

PLANOS DE GOVERNO

Propostas são bem parecidas e mesclam apoio ao esporte amador, profissional e também projetos de iniciação esportiva

Candidatos a prefeito propõem 
recriar a Secretaria de Esporte 
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DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Anápolis 
homenageou, nesta quarta-
-feira, 4, o Anápolis Futebol 
Clube. O Galo da Comarca, no 
último sábado, 31, conquistou 
um histórico e inédito acesso 
ao Campeonato Brasileiro da 
Série C, depois de bater, nos 
pênaltis, o Iguatu por 5 a 4, no 
Ceará, após empate em 3 a 3 
no tempo normal. O encontro 
teve também a presença do 
presidente da Câmara, verea-
dor Dominguinhos do Cedro 
(PDT). 

Dirigentes, comissão técni-
ca e jogadores foram recebi-
dos pelo prefeito Roberto Na-
ves em um café da manhã, no 
novo Centro Administrativo 
Adhemar Santillo. Na ocasião, 
o chefe do Executivo munici-
pal parabenizou o clube pelo 
feito. 

“Este acesso vai trazer gran-
de visibilidade para a nossa ci-
dade, não só no âmbito espor-
tivo, mas em diversas áreas. O 
futebol tem o poder de impul-
sionar qualquer cidade, e um 
município como o nosso pre-
cisa de representantes nas di-
visões mais altas do país. Fico 
muito feliz com a conquista do 
clube, o que representa para a 
cidade. Parabéns a todos”, dis-
se Roberto. 

O zagueiro Luizão, capitão 
tricolor, ressaltou a importân-
cia do estádio Jonas Duarte na 
campanha vitoriosa na Série 
C. “Para nós é fundamental ter 
a nossa torcida, nosso campo, 
onde somos fortes, ao nosso 
lado”, frisou o defensor. 

No Jonas Duarte, o Aná-
polis tem mais de um ano de 
invencibilidade. A última der-
rota foi em junho de 2023, em 
jogo contra o Ceilândia, ainda 
na primeira fase da Série D da 
temporada passada. São 18 
partidas seguidas sem derrota, 
com 11 vitórias e sete empates 
nos últimos quase 15 meses. 

OBRAS
A Prefeitura de Anápolis re-

tomou, no ano passado, a obra 
de conclusão do anel da arqui-
bancada do Jonas Duarte, que 
estava parado desde 2016. Esta 
etapa já foi concluída e, atual-
mente, as equipes de trabalho 
se concentram na reforma ge-
ral do estádio. 

O projeto contempla a re-
novação de toda a arquibanca-
da existente, melhorias na área 
da tribuna, salas de imprensa, 
novos portões de acesso, no-
vos alambrados, instalações 
sanitárias e vestiários.  

"A obra inacabada do Jonas 
Duarte foi uma das grandes 
vergonhas da cidade, sobretu-

do para os clubes e torcedores, 
que conviveram com aquele 
esqueleto da arquibancada 
por vários anos. Nós precisa-
mos refazer todo o projeto e, 
até o fim do ano, entregaremos 
o estádio todo renovado aos 
clubes e torcedores”, destacou 
o prefeito. 

O presidente executivo do 
Anápolis, José Paulo Tinazo, 
agradeceu à Prefeitura pelo 
comprometimento em con-
cluir a obra. “Era muito triste 
olhar para aquela obra ina-
cabada. Hoje, já observamos 
muitas mudanças.” 

TORCIDA PREMIADA
O dirigente tricolor valori-

zou ainda o apoio concedido 
pelo Executivo municipal, via 
Torcida Premiada. O programa 
foi expandido na atual gestão, 
passando de R$ 30 mil para até 
R$ 90 mil em repasses por jogo 
para os três clubes profissio-
nais da cidade. 

Além de Tinazo, a delega-
ção do Galo teve o presiden-
te do conselho deliberativo, 
Marlon Caiado; os dirigentes 
Warditon Dutra, Vanderley 
Braga, Vera Mota e Italo Júnio; 
o técnico Ângelo Luiz e mem-
bros da comissão técnica; e os 
atletas Luizão, Ariel, Matheus 
Lagoa, Gonzalo, Cardoso e 
Marcão. (Colaborou Secom)

www.dmanapolis.com.brwww.dmanapolis.com.br

Prefeitura realiza 
homenagem ao 
Galo da Comarca 
pela ascensão ao 
Brasileiro Série C
Dirigentes, membros da comissão técnica e parte do elenco foram 
recebidos nesta quarta-feira, 4, pelo prefeito, após resultado histórico 

RECONHECIMENTO
Prefeito Roberto Naves, presidente da Câmara Dominguinhos do Cedro, atletas, comissão técnica e dirigentes

DA REDAÇÃO

Com o apoio de instrumen-
tos e ferramentas tecnológi-
cas, a cada pleito a população 
registra maior volume de de-
núncias contra as práticas ir-
regulares praticadas por par-
tidos, candidatos ou eleitores 
nas campanhas. São comuns 
desvios de conduta em situ-
ações como compra de voto, 
caixa 2, abuso de poder eco-
nômico, coação funcional, en-
tre outros. E, na atualidade, as 
irregularidades praticadas na 
Internet também são denun-
ciadas com mais frequência.

A Justiça Eleitoral, por 
exemplo, disponibiliza o apli-
cativo Pardal 2024, já está 
disponível para download. 
No dia 16 de agosto, foi publi-
cada a Portaria do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) nº 
662/2024, que informa sobre 
a utilização do app para o en-
caminhamento de denúncias 
de propaganda irregular nas 
eleições. 

Nas lojas de dispositivos 
móveis como Google Play ou 
App Store, as pessoas já po-
dem fazer o download (baixar) 
a versão atualizada do aplica-
tivo. Os serviços Pardal Móvel, 
Pardal Web e Pardal ADM es-
tão disponíveis para recebi-
mento e acompanhamento 
das denúncias de irregularida-
des na propaganda eleitoral.

MÓVEL
As denúncias de propa-

ganda eleitoral irregular na 
internet e outras formas de 
propaganda inadequada, de-
vidamente especificadas pelo 
próprio aplicativo, podem ser 
encaminhadas à Justiça Elei-
toral pelo Pardal Móvel, dis-
ponível para smartphone e 
tablet. A intenção é que o pró-
prio eleitor exerça “o poder de 
polícia eleitoral, as denúncias 
de irregularidades de propa-
ganda eleitoral específica, re-
lacionada às candidaturas e 
ao contexto local da disputa”. 

A Justiça Eleitoral orienta 
as pessoas para que, antes de 
encaminhar uma denúncia 
via Pardal, que se certifiquem 
que a conduta alvo de recla-
mação seja mesmo irregular. 
Por exemplo, se a pessoa aces-
sar o app para denunciar o uso 
de um alto-falante, ela deverá, 
primeiramente, verificar as re-
gras sobre o que é permitido e 
o que é proibido em relação ao 
uso desse tipo de equipamen-
to na campanha. 

Assim, com base na avalia-
ção da usuária ou do usuário, 
o Pardal oferecerá os botões 
"prosseguir" ou "encerrar", 
para finalizar a denúncia. O 
objetivo é evitar acusações in-
corretas ou infundadas. 

WEB-ADM 
Por meio de seus canais de 

informação, a Justiça Eleitoral 
fornece explicações sobre as 
características de cada dispo-
sitivo disponibilizado para o 
encaminhamento de denún-
cias. Pelo Pardal Web, é possí-
vel acompanhar o andamento 
e as estatísticas das denúncias 
apresentadas via Pardal Mó-
vel. 

Já o Pardal ADM permite 
gerar uma notificação infor-
matizada à pessoa, ao partido 
político, à federação ou à coli-
gação mencionada, acompa-
nhada de um link específico 
para informar a regularização 
ou o esclarecimento do fato e 
anexar a documentação com-
probatória. 

O Pardal somente recebe 
denúncias de propaganda 
eleitoral irregular. Dentro do 
próprio aplicativo, há um bo-
tão que direcionará as pessoas 
denunciantes para o Sistema 
de Alerta de Desinformação 
Eleitoral (Siade), quando a 
queixa envolver desinforma-
ção, e para o Ministério Pú-
blico Eleitoral, se o assunto 
estiver relacionado a crime 
eleitoral ou outros ilícitos elei-
torais. (Com informações do 
TSE)

O procedimento 
para denunciar 
a propaganda 
irregular pelo 
aplicativo Pardal
Justiça Eleitoral orienta sobre como se utilizar dessa 
ferramenta para comunicar os desvios na Internet

Aplicativo Pardal 2024, da Justiça Eleitoral, pode ser baixado nas lojas virtuais
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Ameaças a juízes do TPI
marcam visita de Putin à Mongólia

Patrick de Noronha

Em meio à polêmica visita 
do presidente russo Vladimir 
Putin à Mongólia, país mem-
bro do Tribunal Penal Interna-
cional (TPI), o ex-presidente 
Dmitri Medvedev fez novas 
ameaças aos juízes da corte. “A 
vida deles não valerá mais que 
esse estúpido pedaço de papel”, 
declarou Medvedev em mensa-
gem no Telegram na terça-fei-
ra, referindo-se ao mandado de 
prisão emitido pelo TPI contra 
Putin em março de 2023.

Visita de Putin à Mongó-
lia, iniciada na segunda-feira, 
gerou expectativas sobre uma 

possível prisão do líder russo, já 
que o país asiático é signatário 
do Estatuto de Roma, que criou 
o TPI. No entanto, as autorida-
des mongóis receberam Putin 
com honras de Estado, igno-
rando suas obrigações legais.

Medvedev, atual vice-presi-
dente do Conselho de Seguran-
ça da Rússia e conhecido por 
suas declarações provocativas, 
criticou a “União Europeia ser-
vil” por expressar preocupação 
com a visita. Ele afirmou que 
os mongóis “deixaram claro ao 
TPI e aos europeus depravados 
que estavam do lado da Rússia”.

Não é a primeira vez que 
Medvedev ameaça o TPI. 
Quando o mandado contra 
Putin foi emitido, ele declarou 
que uma eventual prisão seria 
“uma declaração de guerra”. O 
ex-presidente também já ame-
açou lançar um míssil contra 
Haia, sede do tribunal.

 A visita de Putin à Mongólia 
é vista como um desafio ao TPI 
e à comunidade internacional. 
Especialistas apontam que o 

risco de prisão era baixo, dada 
a proximidade entre Rússia e 
Mongólia. No entanto, o epi-
sódio levanta questões sobre a 
eficácia do tribunal e as possí-
veis consequências para países 

que não cumprem suas obriga-
ções.

O TPI acusa Putin de ser res-
ponsável pela deportação ilegal 
de crianças ucranianas durante 
a invasão russa à Ucrânia. Até 

o momento, a corte não anun-
ciou sanções contra a Mongólia 
por não cumprir o mandado de 
prisão, embora a possibilidade 
seja considerada remota por 
especialistas.

Visita de Putin à Mongólia, 
iniciada na segunda-feira, 
gerou expectativas sobre 
uma possível prisão do 
líder russo, já que o país 
asiático é signatário do 
Estatuto de Roma, que 
criou o TPI

 

Visita de Putin à Mongólia é vista como um desafio ao TPI e à comunidade internacional

Fruto originário do bioma amazônico, 
conquistou o paladar dos brasileiros

Wandell Seixas

Nesta quinta-feira, 5, o Bra-
sil celebra o Dia do Açaí, data 
dedicada a um dos alimentos 
mais consumidos pelos para-
enses e que carrega uma rica 
história cultural em todo o país. 
Instituída pela Lei Ordinária nº 
8.519, de 31 de julho de 2017, 
essa comemoração coincide 
com o Dia da Amazônia, refor-
çando a ligação profunda entre 

o açaí e a biodiversidade brasi-
leira.

O açaí, fruto originário do 
bioma amazônico, conquis-
tou o paladar dos brasileiros e 
hoje é amplamente consumido 
em todas as regiões brasilei-
ras. Seus benefícios são inú-
meros: rico em antioxidantes, 
fibras, vitaminas e minerais, o 
açaí ajuda a prevenir doenças 
cardiovasculares, fortalecer o 
sistema imunológico e aumen-

tar a disposição, sendo muito 
popular também entre atletas 
e pessoas que buscam uma ali-
mentação equilibrada.

Curiosamente, o açaí, que 
era consumido apenas no 
Norte do Brasil, hoje é um dos 
alimentos mais populares nas 
grandes metrópoles do país. 
Em Goiânia e outras cidades 
goianas, o fruto é uma das 
maiores opções nas sorveterias 
e outros estabelecimentos con-

gêneres.
 Essa “invasão” do açaí nas 

demais regiões é vista como 
sinal de sua aceitação e impor-
tância na dieta dos brasileiros, 
evidenciando o poder desse 
fruto amazônico que, além de 
saudável, carrega em si a essên-
cia da cultura nacional.

“O açaí é versátil e pode ser 
apreciado de diversas formas, 
desde o tradicional acompa-
nhamento com farinha de ta-

pioca até bowls com frutas, 
cremes, sorvetes e sucos. Essa 
diversidade de aplicações refle-
te o quanto o açaí se adaptou às 
diferentes culturas regionais do 
Brasil,” explicam Marcos Fer-
reira e Remo Santana, sócios 
da rede de franquias Açaí For-
mosa, que possui 119 lojas es-
palhadas por São Paulo e uma 
venda mensal que ultrapassa as 
80 toneladas do fruto.

Xi Jinping recebe líderes
africanos para cúpula China-África

Patrick de Noronha

O presidente chinês Xi 
Jinping deu as boas-vindas a 
cerca de vinte líderes africanos 
em Pequim nesta segunda-fei-
ra para a 8ª Conferência Minis-
terial do Fórum de Cooperação 
China-África (FOCAC). Este 
evento marca um momento 
significativo nas relações si-
no-africanas, reafirmando o 
compromisso da China com o 
continente africano em meio a 
desafios econômicos globais.

A cúpula, que ocorre a cada 
três anos, reúne representantes 
de alto nível de países africanos 
e da China para discutir coope-

ração econômica, investimen-
tos e parcerias estratégicas. 
Entre os participantes notáveis 
estão os presidentes Macky Sall 
do Senegal, Cyril Ramaphosa 
da África do Sul e Abdel Fattah 
al-Sissi do Egito, demonstran-
do a importância do evento 
para as nações africanas.

O encontro acontece em um 
contexto de crescente interesse 
chinês no continente africa-
no, com a China se tornando 
o maior parceiro comercial da 
África nas últimas duas déca-
das. No entanto, o ritmo dos 
investimentos chineses tem 
desacelerado recentemente, 
refletindo os desafios econô-
micos internos da China e as 
preocupações globais sobre o 
endividamento dos países afri-
canos.

Apesar dessas questões, a 
China continua a enfatizar seu 
compromisso com a África. O 
Ministério das Relações Exte-
riores chinês declarou que o 
país “sempre considerou o de-
senvolvimento da África como 

uma prioridade de sua diplo-
macia”. Esta afirmação ressalta 
a importância estratégica que 
a China atribui às suas relações 
com o continente africano.

A cúpula FOCAC deste ano 

ocorre em um momento cru-
cial, com muitos países africa-
nos enfrentando dificuldades 
econômicas exacerbadas pela 
pandemia de COVID-19 e con-
flitos regionais. Espera-se que 
as discussões se concentrem 

em como a China pode con-
tinuar apoiando o desenvol-
vimento africano, ao mesmo 
tempo em que aborda preocu-
pações sobre sustentabilidade 
da dívida e equilíbrio comer-
cial.

Evento marca um 
momento significativo 
nas relações sino-
africanas, reafirmando o 
compromisso da China 
com o continente africano 
em meio a desafios 
econômicos globais

Cúpula, que ocorre a cada três anos, reúne representantes de alto nível de países africanos e da China
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Prefeito de Cidade 
Ocidental é afastado pela 
Justiça por supostos
desvios de R$ 65 mi

TJGO decreta 
responsabilidade
solidária de partido e 
Lúcia Vânia em dívida de 
campanha de 2018

Redação

A Polícia Federal e a CGU 
(Controladoria-Geral da 
União) deflagraram nesta 
quarta-feira (4) uma operação 
para apurar supostos desvios 
de R$ 65 milhões em contratos 
de licitações em prefeituras no 
Entorno do Distrito Federal. 
A reportagem apurou que um 
dos endereços visitados per-
tence ao prefeito de Cidade 
Ocidental, Fábio Corrêa (PP).

Ele não foi alvo de prisão, 
porém foi afastado das funções 
públicas por determinação do 
Tribunal Regional Federal da 
1ª Região. Mais de 100 policiais 
e 10 servidores da CGU cum-
prem 27 mandados de busca 
e apreensão, um mandado de 

prisão preventiva e oito man-
dados referentes a medidas 
cautelares diversas da prisão, 
no DF e em Goiás. Nas redes 
sociais, Corrêa negou as irregu-
laridades 

A investigação busca desar-
ticular uma suposta organiza-
ção criminosa especializada 
em crimes como fraude a lici-
tação, desvios de recursos pú-
blicos e lavagem de dinheiro. 
Auditorias permitiram identifi-
car indícios de fraude ao cará-
ter competitivo da licitação em 
mais de 100 contratos.

Os suspeitos poderão res-
ponder pelos crimes de pecu-
lato, corrupção ativa e passiva, 
fraude a licitação, lavagem de 
dinheiro e organização crimi-
nosa.

Fábio Correa: afastado do cargo de prefeito

Portal Rota Jurídica

A 10ª Câmara Cível do Tribu-
nal de Justiça do Estado de Goi-
ás decidiu, ao analisar apelação 
cível, que o Diretório Estadual 
do PSB de Goiás e a ex-sena-
dora Lúcia Vânia Abrão devem 
responder solidariamente por 
uma dívida de campanha elei-
toral. A decisão envolve um 
contrato de prestação de ser-
viços publicitários realizado 
durante a campanha de Lúcia 
Vânia ao Senado, em 2018, pela 
empresa Vijoy Filmes Eireli, re-
presentada na ação pelo advo-
gado Lucas Cunha Ramos.

O relator do caso, desem-
bargador Rodrigo de Silveira, 
negou provimento ao recurso 
do PSB-GO, que alegava ilegi-
timidade passiva e falta de pro-
vas para a cobrança da dívida. 

O tribunal reformou parcial-
mente a decisão proferida pelo 
Juízo de origem e reconheceu 
a legitimidade da ex-senadora 
e do partido político para res-
ponderem juntos pela dívida 
de R$ 155.465,00, que corres-
ponde a serviços de produção 
e edição de programas para 
mídias digitais durante a cam-
panha eleitoral.

A decisão colegiada tam-
bém estabeleceu que os juros 
de mora deverão incidir a partir 
do vencimento da obrigação, 
conforme o recurso interposto 
pela referida agência. A parte 
central da sentença de primeira 
instância foi mantida, e o pedi-
do de reconvenção do PSB-GO, 
que buscava o cancelamento 
do protesto indevido e a inde-
nização por danos morais, foi 
considerado improcedente.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Ex-senadora Lúcia Vânia

Um dos principais nomes da cultura goiana, Ivanor 
Florêncio lança hoje a sua mais recente obra  literária: 
‘João Violeiro’. Será à partir das 19h, no Instituto Ivanor 
Florêncio, na Rua 603, no Setor São José, na tradiconal 
região da Campininha das Flores. Ivanor, que já foi 
secretario de Cultura de Goiânia, é artista plástico, escritor 
e, também, produtor cultural. Na noite de lançamento, 
várias atividades artísticas estão programadas, desde 
recitais de poesias, com Dam América, às intervenções 
teatrais, pictóricas e musicais, com Branco Seixas e Júnior 
Araújo. Ivanor comemora este ano 50 anos de cultura em 
Goiás, com vários projetos implantados na Capital.  

lA prisão da influenciadora Deolane Bezerra alcançou 
todos os trensds das principais redes sociais e 
manchetes dos principais jornais. Acusada de 
envolvimento em jogos onlines, ela foi presa e teve 
vários móveis (véiculos de luxo) apreendidos, inclusive, 
uma Mclaren, que seria de seu filho.
lDesde que comprou o microblog Twitter, o bilionário Elon 

Musk vem provocando polêmicas com o aplicativo, que já 
chegou a valer mais de 45 bilhões de dólares e hoje vale 
pouco mais de 15 bilhões.
lSomente combater as queimadas não resolve. É 

necessário uma campanha intensa sobre os perigos do 
fogo e, também, ações preventivas para não se chegar às 
tragédias ambientais. Do contrário, é só o chororô.
l’Não busquem ansiosamente o que comer ou beber; 

não se preocupem com isso. Pois o mundo pagão 
é que corre atrás dessas coisas; mas o Pai sabe que 
vocês precisam delas’. - Lucas 12:29-30

Ivanor Florêncio lança 
hoje seu ‘João Violeiro’

Fomento
A GoiásFomento marca 
presença com estande na 
Expo Peças, a maior feira 
de negócios, tecnologias 
e peças automotivas do 
Centro-Oeste. Acontece 
de hoje ao dia 7 de 
setembro, no Centro 
de Convenções 
de Goiânia. 

Crédito
Durante a ação, visitantes 
poderão adquirir crédito 
com as condições mais 
competitivas do mercado, 
inclusive com opções 
de financiamento 
com taxa zero. 

Cumpriu
Não queria, mas não 
resistiu às ordens judiciais. 
A Starlink começou o 
bloqueio do ‘X’ no Brasil.

Carestia
No governo Lula, mais 
um aumento na conta de 
energia. Mais uma na 
conta do presidente...

Ficção
E para maquiar ainda mais 
a ‘carestia’ no Brasil, a 
notícia de que o PIB no País 
‘aumentou’. bem, só  
se for na ficção.

Desastre
O alerta vem do Ministério 
do Meio Ambiente. O Brasil 
pode perder o pantanal até 
o fim do século.

Na SGPA
O grupo Marimbondos 
está formando chapa 
para disputar as eleições 
da SGPA em novembro. 
A ideia é unir veteranos e 
jovens produtores para uma 
nova gestão, em busca do  
fortalecimento da associação 
que tem cerca de 90 anos de 
história em Goiás..

Borracha
O Papa Francisco tem lá  
suas retrocidades. Criticar 
‘pais’ de pets que não 
querem ter filhos. Como 
se os pets, também, não 
fossem seus ‘filhos’. Ou 
melhor de Deus... É o Papa 
conversando borracha...

‘A LEI DÁ COBERTURA PARA VOCÊ CRIAR A FIGURA DA EMERGÊNCIA, QUANDO O PROBLEMA JÁ ACONTECEU. VOCÊ DECRETA EMERGÊNCIA QUANDO TEM A ENCHENTE, VOCÊ 
DECRETA EMERGÊNCIA QUANDO JÁ TEM UM FOGO. POR ISSO QUE HÁ NECESSIDADE DE UM MARCO REGULATÓRIO NOVO, CRIANDO A FIGURA DA EMERGÊNCIA CLIMÁTICA 
PERMANENTE PARA AQUELES MUNICÍPIOS’, MINISTRA MARINA SILVA, AO CONFIRMAR QUE BRASIL NÃO TEM UM FUNDO EMERGENCIAL PARA AS GRANDES QUEIMADAS

Os 19 anos do Idetch 
O Instituto de Desenvolvimento 
Tecnológico e Humano – 
Idtech celebra 19 anos hoje. 
A Organização Social iniciou 
suas atividades em 2005, 
atuando nas áreas da saúde, 
educação, cultura, meio 
ambiente e assistência social, 
com transparência, seriedade e atendimento humanizado. 
Atualmente, faz a gestão do Hospital Estadual Alberto Rassi – 
HGG, em Goiânia, e do Hemocentro de Goiás que soma nove 
unidades em todo o estado. O Idtech contiua fiel aos seus 
valores, realizando trabalho transparente, íntegro e humano.

Fanta e Warner Bros no Halloween 
A Fanta e Warner Bros. Pictures anunciam 
parceria global e um novo sabor de edição 
limitada para o Halloween. A parceria 
acontece para o lançamento de Os Fantasmas 
Ainda Se Divertem: Beetlejuice Beetlejuice. Os 
fãs do filme poderão adquirir uma coleção 
exclusiva de produtos, incluindo um sabor em 
edição limitada. Responsável pela fabricação 
e e distribuição aqui, no Centro-Oeste, a A 
Coca-Cola BANDEIRANTES é uma empresa 
do segmento de bebidas do Grupo José Alves que atua nos 
estados de Goiás e Tocantins há mais de 35 anos.
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Pesquisas divulgadas indicam 
crescimento de Sandro Mabel

Welliton Carlos

A divulgação de duas pes-
quisas de opinião sobre a dis-
puta em Goiânia coincide com 
as primeiras reações ao horário 
eleitoral na TV e rádio. Todas 
as sondagens - Quaest e Goi-
ás Pesquisas - apontam para o 
crescimento de apoio popular 
ao candidato do União Brasil, 
Sandro Mabel.

Enquanto na Quaest ele 
empata tecnicamente com 
Adriana Accorsi (PT) - a pri-
meira colocada de fato, com 
22% - e Vanderlan Cardoso 
(PSD), Mabel lidera na Goiás 
Pesquisas. Na Quaest, os can-
didatos do UB e PSD marcam 
19%, seguidos por Fred Rodri-
gues (PL), 9%; Matheus Ribei-
ro (PSDB), 6%; Rogério Cruz 
(Solidariedade), 4%; Professor 
Pantaleão (UP), 2%. Na Goiás 
Pesquisas, Mabel teria 18, 80%; 
Adriana, 16,14%; Vanderlan, 
14,31%; Fred, 11,81%; Matheus, 
9,48%; Rogério, 5,16%, e Panta-
leão, 1%.

Goiânia pode estar, portan-
to, presenciando nesta semana 
uma virada, cuja origem se-
ria a grande exposição do go-
vernador Ronaldo Caiado na 
campanha de Mabel a partir da 
propaganda televisiva e visitas 
a pontos estratégicos da Capi-
tal. Considerado o governador 
mais bem avaliado do Brasil, 
Caiado é o grande fiador de 
Mabel. O conteúdo massifica-
do no horário eleitoral parece 

ser o evento dos últimos cinco 
dias: nas propagandas, Caiado 
aparece ao lado de Mabel.

Voto útil
Em uma das pesquisas, 

Vanderlan aparece em terceiro 
lugar. Uma campanha de voto 
útil contra o PT - movimenta-
da pelos conservadores que 
votam contra o lulismo - pode 
afetar ou estar afetando o sis-
tema imunológico do nome do 
PSD. Os votos do Fred Rodri-
gues (PL) e Rogério Cruz (SDD) 
correriam para Mabel, em caso 

de confirmação desta leve que-
da de Vanderlan.

Adriana Accorsi faz uma 
campanha certa: busca superar 
a cor vermelha através do lilás. 
Tal movimento tem ampliado 
sua pontuação, levando seu 
nome aos nichos de eleitores 
com pouca politização.

Irismo na reserva
Dois fenômenos eleitorais 

recentes e tradicionais na Capi-
tal não foram medidos até ago-
ra: o MDB e outros postulantes 
ainda não trouxeram a imagem 
de Iris Rezende para a cam-

panha. Mas tem aumentado a 
circulação de seus símbolos, 
como em opiniões na imprensa 
e na exposição dos bairros. Ex-
-prefeito de Goiânia, ele ainda 
reverbera nos bairros, princi-
palmente na região Noroeste.

A pergunta que fica: quem 
melhor herdará o Irismo? A 
tendência é que Mabel, por 
apoio da família de Iris, her-
de este movimento que existe 
adormecido no imaginário co-
letivo dos bairros. Outra varian-
te da disputa: a Capital quase 
sempre vota em divergência 
ao poder estadual. Ocorre que 

Caiado furou este bloqueio nas 
eleições de 2022, quando foi o 
mais votado em Goiânia, com 
43,6%, logo, 12% a mais que o 
segundo colocado.

E esta garantia dada ao go-
vernador - em grande parte 
pelo êxito da política de segu-
rança - pode ampliar a alavan-
cada de Mabel, já visível nas 
duas pesquisas divulgadas nes-
ta semana.

A terceira semana da cam-
panha poderá trazer mais niti-
dez para os cenários indicados 
nas pesquisas.

Duas sondagens de 
opinião divulgadas na 
imprensa indicam virada 
em Goiânia. Candidato 
do governador Ronaldo 
Caiado, Sandro Mabel 
embola disputa eleitoral

Ronaldo Caiado e Sandro Mabel: campanha propositiva já motiva o eleitorado goianiense

Adriana Accorsi não deve ter entrave
para chegar ao 2º turno, diz analista

Portal Brasil de Fato

As últimas pesquisa sobre a 
disputa pela  prefeitura de Goi-
ânia, realizadas pelos instituto 
Serpes e Quaest apontam um 
empate triplo entre os primei-
ros candidatos. Diante de uma 
disputa acirrada, a campanha 
eleitoral dos candidatos deve 
ser ainda mais importante e 
decisiva.

O levantamento do Serpes, 
divulgado em 15 de agosto, é 
liderado pela deputada fede-
ral Delegada Adriana Accorsi 
(PT), que soma 22,8% das in-
tenções de voto. Ela é seguida 
pelo senador Vanderlan Car-
doso (PSD), que tem 21,1%, e 
pelo ex-deputado federal San-
dro Mabel (União Brasil), com 
15,3%. O empate técnico existe 
por causa da margem de erro, 
que é de 4 pontos percentuais 
para mais ou para menos.

Para o professor Pedro Célio 
Alves Borges, da Faculdade de 
Ciências Sociais da Universi-
dade Federal de Goiás (UFG), 
a pesquisa não surpreende ao 
trazer a petista à frente. Um dos 
motivos é o fato de Accorsi ser 
delegada e ter intimidade com 
o tema da segurança pública, 
que costuma mobilizar os elei-
tores. Ela também é filha de 
Darci Accorsi, que já foi prefei-
to de Goiânia.

“É um nome já bastante co-
nhecido aqui na cidade, já se 
candidatou a prefeita da última 
vez, é deputada federal com 
boa votação nas eleições de 
2022. E ela conseguiu também 
algo que não é muito fácil em 
Goiânia, que foi uma unidade 
do campo da esquerda”, avalia 
o professor.

“Ela tem um nome muito 
fácil de ser trabalhado, porque 
também trabalha com o tema 

da segurança pública, participa 
de muitas questões ligadas às 
lutas femininas. Ela me parece 
ter grande chance de ir para o 
segundo turno.” 

Campo da direita
O campo da direita aparece 

com duas candidaturas com-
petitivas. Evangélico, o senador 
Vanderlan Cardoso também se 
define como conservador, mas 
pode ver sua campanha ser 
prejudicada após polêmica en-
volvendo o pastor Silas Mala-
faia. Cardoso virou alvo de críti-
cas por dar seguimento à pauta 
do projeto que regulamenta a 
produção e venda de  cigarros 
eletrônicos no Brasil. Ele é pre-
sidente da Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE) na casa 
legislativa e, mesmo sendo 
contra a liberação, se defendeu 
dizendo que é sua “obrigação 
colocar em discussão os proje-

tos que são apresentados”.
O empresário Sandro Mabel, 

que é apoiado pelo governa-
dor de Goiás, Ronaldo Caiado 
(União Brasil), do mesmo parti-
do, tenta puxar votos do adver-
sário. “São candidatos do cam-
po conservador, porque seria 
uma imprecisão muito grande 
designar o Sandro Mabel como 
um sujeito da extrema direita. 
Ele é um político de tipo tradi-
cional, ele expressa os valores 
do campo conservador, mas 
não é um político de extrema 
direita”, analisa o professor da 
UFG. “A extrema direita nes-
se instante é o Fred Rodrigues 
[PL], que é o candidato do Bol-
sonaro.”

Na pesquisa Serpes, Rodri-
gues aparece em 5º lugar, com 
5,8% das intenções de voto, 
atrás do atual prefeito de Goiâ-
nia, Rogério Cruz (Solidarieda-
de), que tem 9%.

Ainda pelo campo conser-
vador, tem o ex-deputado es-
tadual Fred Rodrigues (PL), 
assumidamente bolsonarista. 
Ele substitui o deputado fede-
ral Gustavo Gayer, mas ainda 
não decolou nas pesquisas. 
Rodrigues acredita que, com o 
aparecimento do ex-presidente 
Jair Bolsonaro na propaganda 
eleitoral de rádio e televisão, 
poderá crescer e aproximar-se 
dos três que estão à frente.

Os demais candidatos do 
espectro centro – Matheus Ri-
beiro (PSDB) e Rogério Cruz 
(Solidariedade) não dão sinais 
de que terão fôlego para ame-
açar os concorrentes que estão 
à frente. Professor Pantaleão, 
do Unidade Popular, ainda não 
pontuou nas pesquisas.
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Pesquisas divulgadas indicam 
crescimento de Sandro Mabel

Welliton Carlos

A divulgação de duas pes-
quisas de opinião sobre a dis-
puta em Goiânia coincide com 
as primeiras reações ao horário 
eleitoral na TV e rádio. Todas 
as sondagens - Quaest e Goi-
ás Pesquisas - apontam para o 
crescimento de apoio popular 
ao candidato do União Brasil, 
Sandro Mabel.

Enquanto na Quaest ele 
empata tecnicamente com 
Adriana Accorsi (PT) - a pri-
meira colocada de fato, com 
22% - e Vanderlan Cardoso 
(PSD), Mabel lidera na Goiás 
Pesquisas. Na Quaest, os can-
didatos do UB e PSD marcam 
19%, seguidos por Fred Rodri-
gues (PL), 9%; Matheus Ribei-
ro (PSDB), 6%; Rogério Cruz 
(Solidariedade), 4%; Professor 
Pantaleão (UP), 2%. Na Goiás 
Pesquisas, Mabel teria 18, 80%; 
Adriana, 16,14%; Vanderlan, 
14,31%; Fred, 11,81%; Matheus, 
9,48%; Rogério, 5,16%, e Panta-
leão, 1%.

Goiânia pode estar, portan-
to, presenciando nesta semana 
uma virada, cuja origem se-
ria a grande exposição do go-
vernador Ronaldo Caiado na 
campanha de Mabel a partir da 
propaganda televisiva e visitas 
a pontos estratégicos da Capi-
tal. Considerado o governador 
mais bem avaliado do Brasil, 
Caiado é o grande fiador de 
Mabel. O conteúdo massifica-
do no horário eleitoral parece 

ser o evento dos últimos cinco 
dias: nas propagandas, Caiado 
aparece ao lado de Mabel.

Voto útil
Em uma das pesquisas, 

Vanderlan aparece em terceiro 
lugar. Uma campanha de voto 
útil contra o PT - movimenta-
da pelos conservadores que 
votam contra o lulismo - pode 
afetar ou estar afetando o sis-
tema imunológico do nome do 
PSD. Os votos do Fred Rodri-
gues (PL) e Rogério Cruz (SDD) 
correriam para Mabel, em caso 

de confirmação desta leve que-
da de Vanderlan.

Adriana Accorsi faz uma 
campanha certa: busca superar 
a cor vermelha através do lilás. 
Tal movimento tem ampliado 
sua pontuação, levando seu 
nome aos nichos de eleitores 
com pouca politização.

Irismo na reserva
Dois fenômenos eleitorais 

recentes e tradicionais na Capi-
tal não foram medidos até ago-
ra: o MDB e outros postulantes 
ainda não trouxeram a imagem 
de Iris Rezende para a cam-

panha. Mas tem aumentado a 
circulação de seus símbolos, 
como em opiniões na imprensa 
e na exposição dos bairros. Ex-
-prefeito de Goiânia, ele ainda 
reverbera nos bairros, princi-
palmente na região Noroeste.

A pergunta que fica: quem 
melhor herdará o Irismo? A 
tendência é que Mabel, por 
apoio da família de Iris, her-
de este movimento que existe 
adormecido no imaginário co-
letivo dos bairros. Outra varian-
te da disputa: a Capital quase 
sempre vota em divergência 
ao poder estadual. Ocorre que 

Caiado furou este bloqueio nas 
eleições de 2022, quando foi o 
mais votado em Goiânia, com 
43,6%, logo, 12% a mais que o 
segundo colocado.

E esta garantia dada ao go-
vernador - em grande parte 
pelo êxito da política de segu-
rança - pode ampliar a alavan-
cada de Mabel, já visível nas 
duas pesquisas divulgadas nes-
ta semana.

A terceira semana da cam-
panha poderá trazer mais niti-
dez para os cenários indicados 
nas pesquisas.

Duas sondagens de 
opinião divulgadas na 
imprensa indicam virada 
em Goiânia. Candidato 
do governador Ronaldo 
Caiado, Sandro Mabel 
embola disputa eleitoral

Ronaldo Caiado e Sandro Mabel: campanha propositiva já motiva o eleitorado goianiense

Adriana Accorsi não deve ter entrave
para chegar ao 2º turno, diz analista

Portal Brasil de Fato

As últimas pesquisa sobre a 
disputa pela  prefeitura de Goi-
ânia, realizadas pelos instituto 
Serpes e Quaest apontam um 
empate triplo entre os primei-
ros candidatos. Diante de uma 
disputa acirrada, a campanha 
eleitoral dos candidatos deve 
ser ainda mais importante e 
decisiva.

O levantamento do Serpes, 
divulgado em 15 de agosto, é 
liderado pela deputada fede-
ral Delegada Adriana Accorsi 
(PT), que soma 22,8% das in-
tenções de voto. Ela é seguida 
pelo senador Vanderlan Car-
doso (PSD), que tem 21,1%, e 
pelo ex-deputado federal San-
dro Mabel (União Brasil), com 
15,3%. O empate técnico existe 
por causa da margem de erro, 
que é de 4 pontos percentuais 
para mais ou para menos.

Para o professor Pedro Célio 
Alves Borges, da Faculdade de 
Ciências Sociais da Universi-
dade Federal de Goiás (UFG), 
a pesquisa não surpreende ao 
trazer a petista à frente. Um dos 
motivos é o fato de Accorsi ser 
delegada e ter intimidade com 
o tema da segurança pública, 
que costuma mobilizar os elei-
tores. Ela também é filha de 
Darci Accorsi, que já foi prefei-
to de Goiânia.

“É um nome já bastante co-
nhecido aqui na cidade, já se 
candidatou a prefeita da última 
vez, é deputada federal com 
boa votação nas eleições de 
2022. E ela conseguiu também 
algo que não é muito fácil em 
Goiânia, que foi uma unidade 
do campo da esquerda”, avalia 
o professor.

“Ela tem um nome muito 
fácil de ser trabalhado, porque 
também trabalha com o tema 

da segurança pública, participa 
de muitas questões ligadas às 
lutas femininas. Ela me parece 
ter grande chance de ir para o 
segundo turno.” 

Campo da direita
O campo da direita aparece 

com duas candidaturas com-
petitivas. Evangélico, o senador 
Vanderlan Cardoso também se 
define como conservador, mas 
pode ver sua campanha ser 
prejudicada após polêmica en-
volvendo o pastor Silas Mala-
faia. Cardoso virou alvo de críti-
cas por dar seguimento à pauta 
do projeto que regulamenta a 
produção e venda de  cigarros 
eletrônicos no Brasil. Ele é pre-
sidente da Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE) na casa 
legislativa e, mesmo sendo 
contra a liberação, se defendeu 
dizendo que é sua “obrigação 
colocar em discussão os proje-

tos que são apresentados”.
O empresário Sandro Mabel, 

que é apoiado pelo governa-
dor de Goiás, Ronaldo Caiado 
(União Brasil), do mesmo parti-
do, tenta puxar votos do adver-
sário. “São candidatos do cam-
po conservador, porque seria 
uma imprecisão muito grande 
designar o Sandro Mabel como 
um sujeito da extrema direita. 
Ele é um político de tipo tradi-
cional, ele expressa os valores 
do campo conservador, mas 
não é um político de extrema 
direita”, analisa o professor da 
UFG. “A extrema direita nes-
se instante é o Fred Rodrigues 
[PL], que é o candidato do Bol-
sonaro.”

Na pesquisa Serpes, Rodri-
gues aparece em 5º lugar, com 
5,8% das intenções de voto, 
atrás do atual prefeito de Goiâ-
nia, Rogério Cruz (Solidarieda-
de), que tem 9%.

Ainda pelo campo conser-
vador, tem o ex-deputado es-
tadual Fred Rodrigues (PL), 
assumidamente bolsonarista. 
Ele substitui o deputado fede-
ral Gustavo Gayer, mas ainda 
não decolou nas pesquisas. 
Rodrigues acredita que, com o 
aparecimento do ex-presidente 
Jair Bolsonaro na propaganda 
eleitoral de rádio e televisão, 
poderá crescer e aproximar-se 
dos três que estão à frente.

Os demais candidatos do 
espectro centro – Matheus Ri-
beiro (PSDB) e Rogério Cruz 
(Solidariedade) não dão sinais 
de que terão fôlego para ame-
açar os concorrentes que estão 
à frente. Professor Pantaleão, 
do Unidade Popular, ainda não 
pontuou nas pesquisas.
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Daniel lança sistema que facilitará 
processos tributários em Goiás

Welliton Carlos

Governador em exercício de 
Goiás, Daniel Vilela apresen-
ta hoje, 5, às 10h, o Processo 
Administrativo Tributário Ele-
trônico (PAT-e). A solenidade 
ocorrerá no auditório do siste-
ma OCB, no Jardim Goiás, em 
Goiânia.

O novo sistema digitaliza 
os processos tributários que 
remetem à Secretaria da Eco-
nomia. Dentro do governo, a 
mudança é tratada como um 
marco na modernização da ad-
ministração pública.

Com o PAT-e, os processos 
administrativos tributários se-
rão iniciados e tramitados de 
forma digital. Conforme Daniel 
Vilela, o PAT-e será mais uma 
medida no guarda-chuva da 

desburocrarização e digitaliza-
ção do governo que colocará 
Goiás na liderança em termos 
de celeridade nos serviços pú-
blicos. Uma das teses defendi-
das pelo vice-governador, que 
tem participado de ações para 
reduzir a burocracia ruim do 
Estado, diz respeito à redução 
de custos e maior celeridade 
processual. 

Em substituição do governa-
dor Ronaldo Caiado, Daniel de-
fenderá hoje que a segurança 
jurídica e democratização do 
acesso ao processo é um direito 
do cidadão.

Nas duas administrações de 
Caiado ocorreram as maiores 
modificações da gestão pública 
em sentido de oferta de servi-
ços públicos: a real moderni-
zação das pastas e suas atua-
lizações conforme os sistemas 
integrados ao federalismo bra-
sileiro e a desburocratização 
através da tecnologia.

Os impactos das digitaliza-
ções têm sido comparados aos 
efeitos de políticas públicas 
originadas com a racionaliza-
ção pública do governo Mauro 
Borges (1961-1964), quando 
Goiás modernizou sua estru-

tura e implantou o princípio da 
eficiência - algo que só seria in-
serido na Constituição durante 
a gestão de Fernando Henrique 
Cardoso (1995-2003) por meio 
de emenda constitucional.

Para Daniel Vilela, o primei-
ro lugar de Goiás no ranking da 
Associação Brasileira de Enti-

dades Estaduais de Tecnologia 
da Informação e Comunicação 
(Abep-TIC), no quesito oferta 
de serviços digitais, é indicador 
que as gestões devem se esme-
rar na era informacional. 

Divulgado no último dia 8 de 
agosto, o prêmio da Abep-TIC 
contemplou quase 700 serviços 
diferentes de forma digital que 

são ofertados aos cidadãos.
Secretário-geral de Gover-

no, Adriano da Rocha Lima tem 
dito que o Estado  - com o novo 
leque de digitalizações - está 
à serviço “a qualquer hora do 
dia, a qualquer dia da semana, 
inclusive fins de semana e fe-
riados.” 

Governador em exercício 
mostra hoje Processo 
Administrativo Tributário 
Eletrônico (PAT-e). 
Inspirado na revolução 
digital que premiou Goiás 
nacionalmente, medida 
marca administração 
pública

Daniel Vilela, governador em exercício, é entusiasta do uso racional
da tecnologia para desburocratizar estado: gestor anuncia hoje PAT-e

Secretaria alerta que calor,
fumaça e baixa umidade exigem cuidados

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Esta-
do da Saúde (SES-GO), alerta 
a população goiana sobre os 
riscos à saúde causados pela 
combinação de altas tempera-
turas, baixa umidade do ar e a 
presença de fumaça decorren-
te das queimadas. De acordo 
com o Centro de Informações 
Meteorológicas e Hidrológicas 
de Goiás (Cimehgo), a situa-
ção exige cuidados redobrados 
nos próximos dias. Além de au-
mentar o risco de incêndios, a 
baixa umidade do ar provoca 
irritação das vias respiratórias e 
agrava problemas como asma e 
alergias.

A superintendente de Vigi-
lância em Saúde da SES-GO, 
Flúvia Amorim, explica que os 
municípios goianos receberam 

alerta epidemiológico em que 
foram repassadas orientações 
sobre o atual cenário. “O grau 
de severidade é de perigo, pois 
vários fatores ao mesmo tempo 
potencializam a possibilidade 
de prejuízos à saúde. Popula-
ção e poder público devem es-
tar atentos e tomar os cuidados 
necessários”, afirma.

A SES-GO orienta os muni-
cípios a intensificarem as ações 
de prevenção e assistência à 
população, como, por exemplo, 
ampliar a divulgação de infor-
mações sobre riscos e medidas 
preventivas, garantir o funcio-
namento adequado dos servi-
ços de saúde, especialmente 
as Unidades de Pronto Atendi-
mento (UPAs) e intensificar a 
vigilância epidemiológica e a 
notificação de casos.

Entre as principais reco-
mendações estão: beber bas-
tante água, mesmo sem sentir 
sede (sucos naturais e chás 
também são ótimas opções); 
evitar exposição ao sol (nos 
horários mais quentes do dia, 
entre 10h e 16h, permanecer 
em ambientes frescos e ven-
tilados); ao sair de casa, usar 
protetor solar com fator de pro-

teção (FPS) adequado e roupas 
leves; se necessário, usar más-
caras para ajudar a proteger as 
vias respiratórias da fumaça.

O uso de máscaras do tipo 
“cirúrgica”, panos, lenços ou 
bandanas pode reduzir a expo-
sição às partículas grossas, es-
pecialmente para populações 

que residem próximas à fonte 
de emissão (focos de quei-
madas). A proteção ameniza 
o desconforto das vias aéreas 
superiores. Já as máscaras de 
modelos respiradores tipo N95, 
PFF2 ou P100 são adequadas 
para reduzir a inalação de par-
tículas finas.

Neste cenário, alguns gru-

pos de risco requerem ainda 
mais atenção: crianças, idosos, 
gestantes e pessoas com doen-
ças crônicas devem redobrar os 
cuidados. Em caso de sintomas 
como dificuldade para respirar, 
tosse persistente, irritação nos 
olhos ou na garganta, é preci-
so buscar atendimento médico 
imediatamente.

Combinação de fatores 
provoca irritação das vias 
respiratórias e agrava 
problemas como asma 
e alergias. Grupos de 
risco devem ter atenção 
redobrada

Em cenário de calor, fumaça e baixa umidade, população deve beber bastante água e evitar exposição ao sol

Operação reforça combate à violência contra mulher
Redação

No combate à violência con-
tra a mulher, o Governo de Goi-
ás, por meio da Secretaria de 
Estado da Segurança Pública 
de Goiás (SSP-GO), realizou a 
Operação Shamar, alcançando 
cerca de 560 mil pessoas com 

diversas atividades, entre elas 
ações preventivas, educativas, 
ostensivas e repressivas no en-
frentamento da violência do-
méstica. Os dados se referem 
ao período de 1º a 29 de agosto 
deste ano.  

Articulada pelo Ministério 
da Justiça e Segurança Pública 

(MJSP); Ministério das Mulhe-
res; e Secretaria Nacional de 
Segurança Pública, a operação 
visa, especialmente, o combate 
da violência doméstica familiar 
contra a mulher e do femini-
cídio, além de outros crimes, 
como patrimoniais e psicoló-
gicos. 

A operação envolve a Polícia 
Civil, Polícia Militar, Corpo de 
Bombeiros Militar, Superinten-
dência de Polícia Técnico-Cien-
tífica, Polícia Penal e Guarda 
Civil Metropolitana de Goiâ-
nia. A coordenação da ação em 
Goiás é da Superintendência 
de Ações e Operações Integra-

das (SAOI) da SSP-GO.
Entres os resultados da ope-

ração estão: registro de 7.311 
boletins de ocorrência; 20.166 
acompanhamentos de medi-
das protetivas realizados; 44 
mandados de prisão cumpri-
dos; 294 pessoas detidas por 
crimes de violência doméstica.
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A pesquisa do Instituto Quaest, divulgada pela TV Anhan-
guera, mostra que os eleitores do ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) estão divididos na disputa pela prefeitura de Goiânia 
entre os candidatos Vanderlan Cardoso (PSD), Sandro Mabel 
(União Brasil) e Fred Rodrigues (PL). É bom lembrar que, no 
pleito presidencial de 2022, Bolsonaro venceu o petista Lula 
nos dois turnos na capital. E um eventual segundo turno, na 
capital, entre Adriana Accorsi (PT) e o nome a direita, Bolso-
naro deverá participar da campanha eleitoral. Com a polari-
zação no campo da direita, Vanderlan (19%) e Mabel (19%) 
vão tentar “desidratar” Fred Rodrigues (9%) e buscar os votos 
necessários para garantir vaga ao segundo turno. Nessas ho-
ras, funciona o voto útil, ou seja, o eleitor troca de candidato 
para se fixar em um nome competitivo, no caso, Vanderlan 
e Mabel, descartando Fred. O desafio de Adriana Accorsi é 
conquistar os eleitores que votaram em Lula, em 2022, em 
Goiânia, em torno de 31%. Segundo o levantamento do Qua-
est, a petista tem 22% de preferência do eleitorado. Falta mui-
ta coisa ainda. Em pouco mais de três semanas, a campanha 
esquenta, reduz os índices de eleitores indecisos e sinaliza a 
existência de segundo turno. Os sete candidatos vão apostar 
todas as fichas para buscar o voto, com caminhadas e carrea-
tas, além de participação nos debates e programas eleitorais 
de rádio e televisão.

Vilmar Rocha no interior
Ex-deputado federal Vilmar Rocha percorre os municí-

pios goianos em apoio aos candidatos a prefeito do PSD e 
de partidos aliados. Ele exerceu, por muitos anos, a direção 
estadual do PSD e conseguiu ampliar as bases do partido em 
todas as regiões de Goiás. “Estamos atuando nas eleições 
municipais de olho no pleito estadual e federal de 2026”.

Eleitores de Bolsonaro
em Goiânia estão divididos

entre Vanderlan, Mabel e
Fred, segundo pesquisa

Comemoração
Governador Ronaldo Caiado e 
Gracinha Caiado comemora-
ram o crescimento da candida-
tura de Sandro Mabel (União 
Brasil), registrado pela pes-
quisa Quaest/TV Anhanguera, 
agora em empate técnico com 
Vanderlan Cardoso (PSD) e 
Adriana Accorsi (PT).

Perfil
Pesquisa do Instituto Quaest 
revela que os eleitores goia-
nienses querem um prefeito 
com perfil político indepen-
dente, sem alinhamento ao 
bolsonarismo ou ao lulismo.

Otimismo
Daniel Vilela aproveita a inte-
rinidade no governo de Goiás 
para vistoriar obras e, nas ho-
ras vagas, fazer campanha do 
MDB, União Brasil e partidos 
aliados nos 246 municípios 
goianos.

Contraponto
Senador Wilder Morais espera 
confirmar visita de Jair Bolso-
naro a Goiânia, este mês, para 
fazer campanha a Fred Rodri-
gues (PL), em contraponto à 
presença de Lula.

Terceira via
Eerizânia Freitas, candidata 
do União Brasil à prefeitura de 
Anápolis, atua para quebrar 
a polarização entre Antônio 
Gomide (PT) e Márcio Correa 
(PL).

Alerta
A Justiça Eleitoral alerta aos 
QGs de candidatos a prefeito 
estado afora: carros de som só 
podem fazer propaganda de 
rua até as 22 horas.

Acirramento
As campanhas estão acirradas 
em cidades como Aparecida de 
Goiânia, Anápolis, Rio Verde, 
Catalão, Itumbiara, Luziânia, 
Trindade e Senador Canedo.

Sem padrinho
Vanderlan Cardoso (PSD) não 
conta com um padrinho de 
peso em sua campanha à pre-
feitura de Goiânia. Gilberto 
Kassab mora em São Paulo. Is-
mael Alexandrino é político de 
primeiro mandato.

Mudou de lado
Sabrina Garcez passou o ano 
inteiro dizendo que o Repu-
blicanos apoiaria a reeleição 
do prefeito Rogério Cruz (SD). 
Agora, a vereadora e presidente 
do partido está no palanque de 
Sandro Mabel.

No páreo
Prefeito Rogério Cruz (SD) não 
se preocupa com pesquisas 
eleitorais e foca a campanha 
em conversar com os eleitores 
nos bairros de Goiânia. Ele fala 
o que vez durante os três anos e 
meio de gestão.

Denuncismo
Pesquisas qualitativas mos-
tram que o eleitor não aprova 
campanhas agressivas, com 
ataques pessoais. 

O presidente da Assembleia Legislativa, Bruno Peixoto 
(União Brasil/foto), diz que Sandro Mabel, candidato de seu 
partido à prefeitura de Goiânia, reúne qualidades para fazer 
uma “gestão de excelência”. Presente no ato de inauguração 
do comitê central de campanha de Mabel, Peixoto ressaltou 
que Goiânia precisa de um administração experiente, “capaz 
de resolver os graves problemas da cidade, como coleta de 
lixo, pavimentação asfáltica, casas populares, postos de saú-
de e escolas de tempo integral”.

Bruno aposta em Mabel

Em Pontalina, Edson
Guimarães lidera disputa
para prefeitura com 42,3%

Redação

O prefeito de Pontalina, Ed-
son Guimarães (MDB) lidera 
a disputa pela reeleição com 
42,3% na pesquisa estimulada, 
aponta o Instituto Direct. Em 
segundo lugar, aparece Mil-
ton Ricardo (PL) com 28,5% 
de intenções de voto; Jurandir 
Augusto (Agir) tem 14,5%. Anu-
laria o voto: 5,4% e não sabe/
opina 9,3%.

Na pesquisa espontânea, 
Edson Guimarães também 
ocupa o primeiro lugar na 
preferência dos eleitores, com 
36,2%; Milton Ricardo 24,3%; 
Jurandir Augusto tem 13,6%.

Bairros pesquisados: Cen-
tro, Setor Dergo, Setor Aeropor-
to, Setor Frei Walter, Setor Po-
pular, Setor Veredas, Setor São 
José, Setor São Lourenço, Setor 
Sul, Setor Portal Parque, Setor 

Bela Vista, Setor Israelândia, 
Setor Brasil e Zona rural.

Pelo desempenho na pes-
quisa, o prefeito Edson Guima-
rães se consolida como favorito 
para conquistar novo mandato 
nas eleições de 6 de outubro. A 
professora Joana Darc Godoi 
(PP), atual vice-prefeita, é can-
didata na chapa de Edson Gui-
marães.

O instituto Direct ouviu 300 
eleitores nos dias 28 e 29 de 
agosto de 2024. 47,66% são do 
sexo masculino e 52,34% são 
do sexo feminino. Faixa etária: 
16 a 24 = 11,0 % - 25 a 34 anos 
= 17,2 % - 35 a 44 anos = 18,2 
% - 45 a 59 anos = 27,1 % + de 
60 anos. A margem de erro é de 
4,9% para mais ou para menos. 
Nível de confiança é de 95%. A 
pesquisa foi registrada no TSE 
sob o número GO-00775/2024, 
em 30 de agosto de 2024.

Edson Guimarães (MDB)

Caiado apoia Eurípedes
do Carmo em Bela Vista
na disputa pela prefeitura
Redação

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado, manifestou apoio 
à candidatura de Eurípedes do 
Carmo para a prefeitura e de 
Serginho da Granja em Bela Vis-
ta de Goiás, reforçando a impor-
tância da parceria entre governo 
estadual e municipal para o de-
senvolvimento local.

Em um vídeo divulgado nas 
redes sociais, o governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado, reafir-
mou seu compromisso com a 
candidatura de Eurípedes do 
Carmo, do Podemos, à prefeitu-
ra de Bela Vista de Goiás. Acom-
panhado do candidato a vice, 
Serginho da Granja, Caiado 
destacou a longa trajetória de 
colaboração entre ele e Eurípe-

des, enfatizando as qualidades 
morais e profissionais do can-
didato.

Caiado ressaltou ainda que 
Eurípedes do Carmo é uma pes-
soa de sua confiança pessoal, 
além de ser um amigo próximo. 
“É com grande satisfação que 
apoio sua candidatura. No dia 
6 de outubro, vamos juntos fa-
zer de Bela Vista de Goiás um 
exemplo de gestão eficiente e 
comprometida com o bem-es-
tar de todos”, completou.

Eurípedes do Carmo, por sua 
vez, agradeceu o apoio de Caia-
do e destacou a importância 
dessa aliança para a cidade. “Es-
tar ao lado do governador, que é 
uma referência de liderança e 
gestão, é motivo de grande ale-
gria e responsabilidade. 

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com

Joana Darc Godoi (PP)
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A pesquisa do Instituto Quaest, divulgada pela TV Anhan-
guera, mostra que os eleitores do ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) estão divididos na disputa pela prefeitura de Goiânia 
entre os candidatos Vanderlan Cardoso (PSD), Sandro Mabel 
(União Brasil) e Fred Rodrigues (PL). É bom lembrar que, no 
pleito presidencial de 2022, Bolsonaro venceu o petista Lula 
nos dois turnos na capital. E um eventual segundo turno, na 
capital, entre Adriana Accorsi (PT) e o nome a direita, Bolso-
naro deverá participar da campanha eleitoral. Com a polari-
zação no campo da direita, Vanderlan (19%) e Mabel (19%) 
vão tentar “desidratar” Fred Rodrigues (9%) e buscar os votos 
necessários para garantir vaga ao segundo turno. Nessas ho-
ras, funciona o voto útil, ou seja, o eleitor troca de candidato 
para se fixar em um nome competitivo, no caso, Vanderlan 
e Mabel, descartando Fred. O desafio de Adriana Accorsi é 
conquistar os eleitores que votaram em Lula, em 2022, em 
Goiânia, em torno de 31%. Segundo o levantamento do Qua-
est, a petista tem 22% de preferência do eleitorado. Falta mui-
ta coisa ainda. Em pouco mais de três semanas, a campanha 
esquenta, reduz os índices de eleitores indecisos e sinaliza a 
existência de segundo turno. Os sete candidatos vão apostar 
todas as fichas para buscar o voto, com caminhadas e carrea-
tas, além de participação nos debates e programas eleitorais 
de rádio e televisão.

Vilmar Rocha no interior
Ex-deputado federal Vilmar Rocha percorre os municí-

pios goianos em apoio aos candidatos a prefeito do PSD e 
de partidos aliados. Ele exerceu, por muitos anos, a direção 
estadual do PSD e conseguiu ampliar as bases do partido em 
todas as regiões de Goiás. “Estamos atuando nas eleições 
municipais de olho no pleito estadual e federal de 2026”.

Eleitores de Bolsonaro
em Goiânia estão divididos

entre Vanderlan, Mabel e
Fred, segundo pesquisa

Comemoração
Governador Ronaldo Caiado e 
Gracinha Caiado comemora-
ram o crescimento da candida-
tura de Sandro Mabel (União 
Brasil), registrado pela pes-
quisa Quaest/TV Anhanguera, 
agora em empate técnico com 
Vanderlan Cardoso (PSD) e 
Adriana Accorsi (PT).

Perfil
Pesquisa do Instituto Quaest 
revela que os eleitores goia-
nienses querem um prefeito 
com perfil político indepen-
dente, sem alinhamento ao 
bolsonarismo ou ao lulismo.

Otimismo
Daniel Vilela aproveita a inte-
rinidade no governo de Goiás 
para vistoriar obras e, nas ho-
ras vagas, fazer campanha do 
MDB, União Brasil e partidos 
aliados nos 246 municípios 
goianos.

Contraponto
Senador Wilder Morais espera 
confirmar visita de Jair Bolso-
naro a Goiânia, este mês, para 
fazer campanha a Fred Rodri-
gues (PL), em contraponto à 
presença de Lula.

Terceira via
Eerizânia Freitas, candidata 
do União Brasil à prefeitura de 
Anápolis, atua para quebrar 
a polarização entre Antônio 
Gomide (PT) e Márcio Correa 
(PL).

Alerta
A Justiça Eleitoral alerta aos 
QGs de candidatos a prefeito 
estado afora: carros de som só 
podem fazer propaganda de 
rua até as 22 horas.

Acirramento
As campanhas estão acirradas 
em cidades como Aparecida de 
Goiânia, Anápolis, Rio Verde, 
Catalão, Itumbiara, Luziânia, 
Trindade e Senador Canedo.

Sem padrinho
Vanderlan Cardoso (PSD) não 
conta com um padrinho de 
peso em sua campanha à pre-
feitura de Goiânia. Gilberto 
Kassab mora em São Paulo. Is-
mael Alexandrino é político de 
primeiro mandato.

Mudou de lado
Sabrina Garcez passou o ano 
inteiro dizendo que o Repu-
blicanos apoiaria a reeleição 
do prefeito Rogério Cruz (SD). 
Agora, a vereadora e presidente 
do partido está no palanque de 
Sandro Mabel.

No páreo
Prefeito Rogério Cruz (SD) não 
se preocupa com pesquisas 
eleitorais e foca a campanha 
em conversar com os eleitores 
nos bairros de Goiânia. Ele fala 
o que vez durante os três anos e 
meio de gestão.

Denuncismo
Pesquisas qualitativas mos-
tram que o eleitor não aprova 
campanhas agressivas, com 
ataques pessoais. 

O presidente da Assembleia Legislativa, Bruno Peixoto 
(União Brasil/foto), diz que Sandro Mabel, candidato de seu 
partido à prefeitura de Goiânia, reúne qualidades para fazer 
uma “gestão de excelência”. Presente no ato de inauguração 
do comitê central de campanha de Mabel, Peixoto ressaltou 
que Goiânia precisa de um administração experiente, “capaz 
de resolver os graves problemas da cidade, como coleta de 
lixo, pavimentação asfáltica, casas populares, postos de saú-
de e escolas de tempo integral”.

Bruno aposta em Mabel

Em Pontalina, Edson
Guimarães lidera disputa
para prefeitura com 42,3%

Redação

O prefeito de Pontalina, Ed-
son Guimarães (MDB) lidera 
a disputa pela reeleição com 
42,3% na pesquisa estimulada, 
aponta o Instituto Direct. Em 
segundo lugar, aparece Mil-
ton Ricardo (PL) com 28,5% 
de intenções de voto; Jurandir 
Augusto (Agir) tem 14,5%. Anu-
laria o voto: 5,4% e não sabe/
opina 9,3%.

Na pesquisa espontânea, 
Edson Guimarães também 
ocupa o primeiro lugar na 
preferência dos eleitores, com 
36,2%; Milton Ricardo 24,3%; 
Jurandir Augusto tem 13,6%.

Bairros pesquisados: Cen-
tro, Setor Dergo, Setor Aeropor-
to, Setor Frei Walter, Setor Po-
pular, Setor Veredas, Setor São 
José, Setor São Lourenço, Setor 
Sul, Setor Portal Parque, Setor 

Bela Vista, Setor Israelândia, 
Setor Brasil e Zona rural.

Pelo desempenho na pes-
quisa, o prefeito Edson Guima-
rães se consolida como favorito 
para conquistar novo mandato 
nas eleições de 6 de outubro. A 
professora Joana Darc Godoi 
(PP), atual vice-prefeita, é can-
didata na chapa de Edson Gui-
marães.

O instituto Direct ouviu 300 
eleitores nos dias 28 e 29 de 
agosto de 2024. 47,66% são do 
sexo masculino e 52,34% são 
do sexo feminino. Faixa etária: 
16 a 24 = 11,0 % - 25 a 34 anos 
= 17,2 % - 35 a 44 anos = 18,2 
% - 45 a 59 anos = 27,1 % + de 
60 anos. A margem de erro é de 
4,9% para mais ou para menos. 
Nível de confiança é de 95%. A 
pesquisa foi registrada no TSE 
sob o número GO-00775/2024, 
em 30 de agosto de 2024.

Edson Guimarães (MDB)

Caiado apoia Eurípedes
do Carmo em Bela Vista
na disputa pela prefeitura
Redação

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado, manifestou apoio 
à candidatura de Eurípedes do 
Carmo para a prefeitura e de 
Serginho da Granja em Bela Vis-
ta de Goiás, reforçando a impor-
tância da parceria entre governo 
estadual e municipal para o de-
senvolvimento local.

Em um vídeo divulgado nas 
redes sociais, o governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado, reafir-
mou seu compromisso com a 
candidatura de Eurípedes do 
Carmo, do Podemos, à prefeitu-
ra de Bela Vista de Goiás. Acom-
panhado do candidato a vice, 
Serginho da Granja, Caiado 
destacou a longa trajetória de 
colaboração entre ele e Eurípe-

des, enfatizando as qualidades 
morais e profissionais do can-
didato.

Caiado ressaltou ainda que 
Eurípedes do Carmo é uma pes-
soa de sua confiança pessoal, 
além de ser um amigo próximo. 
“É com grande satisfação que 
apoio sua candidatura. No dia 
6 de outubro, vamos juntos fa-
zer de Bela Vista de Goiás um 
exemplo de gestão eficiente e 
comprometida com o bem-es-
tar de todos”, completou.

Eurípedes do Carmo, por sua 
vez, agradeceu o apoio de Caia-
do e destacou a importância 
dessa aliança para a cidade. “Es-
tar ao lado do governador, que é 
uma referência de liderança e 
gestão, é motivo de grande ale-
gria e responsabilidade. 

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com

Joana Darc Godoi (PP)
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Pablo Marçal: “Se o Lula morrer, eu 
vou ser candidato a presidente”

Folhapress

Líder nas pesquisas de in-
tenção de voto para a prefeitura 
de São Paulo (SP), tecnicamen-
te empatado com Guilherme 
Boulos (PSOL) e Ricardo Nunes 
(MDB), o empresário e influen-
ciador Pablo Marçal (PRTB) 
admitiu pela primeira vez, nes-
ta quarta-feira (4), que pode 
concorrer à Presidência da Re-
pública já nas eleições de 2026.

Ao participar de uma sabati-
na promovida pelo jornal Folha 
de S.Paulo e pelo UOL, Marçal 
ensaiou uma mudança em seu 
discurso. Depois de ter dito 
que não repetiria o que foi feito 
pelo ex-prefeito João Doria (ex-
-PSDB e hoje sem partido), que 
abandonou a prefeitura para 
disputar o governo do estado, 
o candidato do PRTB afirmou 
que poderá concorrer ao Palá-
cio do Planalto, mas apenas sob 
uma condição – se o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
não se candidatar à reeleição. 
“Se o Lula morrer, porque nin-

guém dura para sempre, eu vou 
ser candidato a presidente do 
Brasil. A única condição que 
eu vou colocar é esta”, afirmou 
Marçal.

Na segunda-feira (2/9), du-
rante o programa Roda Viva, 
o candidato já havia dito que 
seria “difícil” algum candida-
to vencer o atual presidente 
nas próximas eleições. “É difí-
cil qualquer pessoa no Brasil 
hoje vencer o presidente Lula”, 
apontou.

Críticas a Tarcísio
O empresário mirou sua ar-

tilharia no governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos), que apoia   pre-
feito Ricardo Nunes na corrida 
eleitoral paulistana.  q u e 
está inelegível até 2030 por 
decisão do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE). “Nem o Tarcí-
sio da conta porque ele apoiou 
o cara errado [Nunes], o Bol-
sonaro vai estar inelegível e eu 
quero ser presidente do Brasil. 
Só nessa hipótese”, disse Mar-
çal.

No dia anterior, em um ato 
de campanha no Parque Ibi-
rapuera, o candidato do PRTB 
já havia criticado Tarcísio. Em 
mensagem exibida pela cam-
panha de Ricardo Nunes, o go-
vernador afirma que “Marçal é 
a porta de entrada para Boulos” 
em São Paulo.

“Sobre o Tarcísio, a minha 
opinião sincera é que ele é neu-

tro demais para um Brasil apai-
xonado. Não tenho treta com 
o Tarcísio, já resolvi os meus 
problemas com ele e ele comi-
go, a gente não vai falar um do 
outro, mas eu acho ele longe de 
ser apaixonado da forma que 
a gente é apaixonado”, afirmou 
Marçal. “Pelo perfil psicoló-
gico, ele não gosta desse meu 
perfil de ousadia. E, para fazer 
este país crescer, precisa de 
alguém ousado”, prosseguiu o 

candidato do PRTB.
“O recado que eu dou é: 

Tarcísio, vá para a reeleição no 
governo do Estado, até que esse 
instituto de reeleição acabe, 
para terminar tudo o que você 
está fazendo muito bem feito. 
O povo de São Paulo confia em 
você.”

Marçal ainda declarou que 
Tarcísio de Freitas (Republica-
nos), governador de São Paulo, 
não seria um bom nome da di-
reita para vencer Lula nas ur-

nas em 2026. “Tarcísio é uma 
criatura feita pela transmissão 
de voto do Bolsonaro. Ele vai 
ter um problema muito sério 
eleitoral em 2026 se continuar 
nessa de me atacar, porque eu 
tenho representado essa frente 
conservadora. (...) Não enter-
re sua carreira política, senão 
você não vira presidente nun-
ca mais e não ganha nem para 
governador do estado de novo”, 
destacou.

Candidato do PRTB à 
prefeitura de São Paulo 
afirma que poderá 
concorrer ao Palácio do 
Planalto, mas apenas 
sob uma condição – se 
o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) não se 
candidatar à reeleição

Pablo Marçal: sem Lula em 2026, empresário admite concorrer ao Planalto

Senado vota depois das eleições
projeto sobre Lei da Ficha Limpa

Folhapress

O Senado deve deixar para 
depois das eleições municipais, 
em outubro, o projeto que alte-
ra a Lei da Ficha Limpa e abre 
brecha para beneficiar o ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), 
que está inelegível.

O texto entrou na pauta do 
plenário desta terça-feira (3), 
mas o relator, senador Wever-
ton Rocha (PDT-MA), pediu 
para adiar a votação diante da 
resistência do PT e do MDB e 
do risco de derrota.

Durante a discussão, nesta 

terça, o Senado ficou dividido 
entre bolsonaristas e apoia-
dores do presidente Lula (PT). 
Enquanto petistas apontaram 
inconstitucionalidade no texto, 
aliados de Bolsonaro falaram 
em abusos do Judiciário. “[Va-
mos votar] depois. Fora do ca-
lor eleitoral”, disse Weverton à 
reportagem nesta quarta-feira 
(4).

Apesar de a legislação atu-
al falar em inelegibilidade por 
oito anos, em muitos casos a 
pena é alargada, já que o prazo 
só passa a contar após o trânsi-
to em julgado dos processos ou 

após o fim do mandato em que 
ocorreu a prática abusiva.

Além de mudar o início da 
contagem de oito anos, o texto 
limita a inelegibilidade ao pra-
zo máximo de 12 anos, mesmo 
nos casos em que houver mais 
de uma condenação.

Durante a discussão, We-
verton —que integra a base de 
Lula— afirmou que precisava 
“azeitar” o apoio dos colegas 
que estão em seu campo políti-
co e negou que o projeto tenha 
avançado no Senado para favo-
recer Bolsonaro.

Novo é sigla mais à direita e 
PSTU a mais à esquerda no País

Folhapress

O partido Novo é a legenda 
mais à direita no país, papel 
que à esquerda é ocupado 
pelo PSTU. O PL, do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro, é o se-
gundo mais à direita, enquan-
to o PT, do presidente Lula, é 
o quinto mais à esquerda. Ao 
centro está o MDB.

Apesar de não pontuar em 
dois critérios por não ter re-
presentantes no Congresso, 
assim como o PRTB, o PSTU é 
a sigla mais à esquerda tanto 
em relação à migração parti-
dária.

A definição sobre o grau de 
ideologia de 28 partidos re-
gistrados pelo TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral) foi dada 

pelo GPS partidário, modelo 
estatístico criado pela  para 
medir a proximidade entre 
as legendas a partir de quatro 
variáveis.

A métrica considera a mi-
gração de candidatos entre 
as eleições de 2020 e 2024, a 
participação em frentes parla-
mentares, as votações na Câ-
mara dos Deputados de 2023 

até 15 de agosto e as coliga-
ções formadas para as elei-
ções de outubro.

Os partidos foram posi-
cionados em um ranking de 
proximidade, que reflete pre-
ferências políticas e ideológi-
cas. Quanto mais próximo de 
1, mais à esquerda. Quanto 
mais próximo de 100, mais à 
direita.

O único partido que não 
integra o ranking é o PCO 
(Partido da Causa Operária), 
de esquerda, pela insuficiên-
cia de informações que aten-
dam aos critérios. A legenda 
não tem representação na 
Câmara, não coligou a outros 
partidos no pleito deste ano e 
teve menos de dez trocas de 
candidatos em relação a 2020.

Weverton Rocha: proposta polêmica no plenário do Senado
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CINEMA

‘Ponte, mas que ponte?’

João Moreno 
Especial para DM

1956, segundo dia de go-
verno de Juscelino Kubits-
check de Oliveira. Com os 
cabelos religiosamente bem 
penteados, a mão que sem-
pre indicava ‘concretude’, 
destilava, também, confian-
ça. “O Brasil vai crescer 50 
anos em cinco!”, diria, na-
quele sotaque carregado 
em erres, enquanto um dos 
braços apontava para algu-
ma direção: um prédio em 
construção; uma fábrica de 
carros. “Para o progresso!” O 
Plano de Metas, “o primeiro e 
mais ambicioso programa de 
modernização já apresenta-
do ao país”, era revelado aos 
seus ministros. “Ponte, mas 
que ponte, se aí não há rio, 
enseada ou baía? Uma pon-
te no seco? Uma ponte nesse 
mato ralo que nem mato é? 
Que milagre é esse, presiden-
te?” JK sobrevoava o Planalto 
Central e, ali, como num pas-
se de mágica (e represando 
riachos e córregos, é claro), 
construiu-se o lago que hoje 
circula Brasília, “monumen-
to e símbolo nacional.”

É este o contexto e o pon-
tapé inicial para a sessão do 
longa-metragem “Brasília: 
A História da História”, uma 
produção da Tupi Filmes, 
que estreia nesta quinta-fei-
ra, 5, na Sala Multimídia João 
Bênnio, na Vila Cultural Cora 
Coralina, em Goiânia, às 19h. 
A entrada para a única sessão 
será gratuita, mas os produ-
tores da Tupi solicitam que, 
quem puder doar um litro de 
leite UHT, o faça. Os alimen-
tos arrecadados serão distri-
buídos à OVG.

Apesar do nome, “Brasília: 
A História da História” não é 
um documentário apenas so-
bre a construção de Brasília. 
De acordo com Raimundo 
Alves, diretor da Tupi Filmes, 
a ideia para o longa surgiu 
do seu primeiro contato com 
Hélio de Oliveira. “Fui à casa 
de um grande fotógrafo fazer 
um trabalho sobre art déco. 
Durante a entrevista inicial, 
descobri que o fotógrafo, o 
Hélio de Oliveira, havia sido 
o primeiro fotojornalista do 
estado de Goiás. A pedido de 
Pedro Ludovico, foi fotogra-
far a primeira visita de JK ao 

local do que seria construída 
a capital federal. O primeiro 
no mundo! A partir daque-
le dia, eu fiz um propósito 
comigo: vou fazer um filme 

com esse senhor, sobre a his-
tória dele. Fiz um primeiro 
filme com ele sobre Goiânia 
(‘H.O. Memórias de Arqui-
vo’). Como ‘Brasília…’’ era 

um trabalho maior, aprova-
mos um projeto em um con-
curso com recursos federais”, 
revela Raimundo.

Inspirado no olhar foto-
gráfico de Hélio de Oliveira, 
o longa revela os detalhes 
sobre a chegada de JK onde 
seria construída a nova capi-
tal. “Quando abriu-se a porta 
do avião, ele perguntou para 
mim se eu era de lá (Brasília). 
Eu falei que era de Goiânia. 
Então ele falou: “Capricha! 
Você vai tirar a fotografia de 
um presidente na nova ca-
pital do Brasil” e desceu do 
avião. Nessa hora, não tinha 
ninguém. Era só eu quem es-
tava lá fotografando”, relem-
bra Hélio, no filme, que foi 
gravado durante sete anos.

No doc, através das inú-
meras fontes e entrevistas, 

descobrimos o momento 
exato em que JK assume a 
transferência e a construção 
de Brasília como motes prin-
cipais da sua campanha: em 
Jataí, numa noite chuvosa, 
sob um galpão improvisa-
do, ao responder a pergunta 
de um jovem estudante de 
Direito, “era uma pergunta 
embaraçosa, difícil, mas, ao 
mesmo tempo, muito opor-
tuna e feliz. Confesso que, até 
aquela altura, eu não havia 
pensado sobre”, afirmou Jus-
celino, posteriormente, em 
entrevista.

A partir daquele momen-
to, ele faria da pergunta o ob-
jetivo principal da nova ad-
ministração, se eleito. E Hélio 
de Oliveira estava lá para os 
registros. “‘Hora que eu der 
os primeiros passos, você me 
fotografa”, ele me disse. ‘Eu 
o fotografei saindo do avião, 
olhando o mapa da região. 
Depois disso eu olhei de um 
lado, do outro e pensei: “Esse 
homem é maluco. Como é 
que vai chamar isso aqui da 
capital do Brasil?’”, conta Hé-
lio, que faleceu em 2020, aos 
90 anos.

Nova capital
Na época de sua constru-

ção, a nova capital, como re-
vela o doc, era considerada 
um “pólo magnético”. “Fiz 
com que realmente o Brasil 
andasse em muitos setores 
não apenas os 50 anos que 
anunciei, mas um ou dois sé-
culos”. Se, de um lado, a cida-
de confirmou a sua “vocação 
modernista, integrou o país 
pela interiorização, tal como 
anunciava o slogan de JK”, 
manteve, também, as “mar-
cas de sua ambivalência: 
sustentou as condições para 
tornar o poder na República 
mais asséptico, mais isolado, 
mais vaidoso, mais arrogan-
te”, conforme descreveu o li-
vro Brasil: uma biografia.

Mas se JK fizesse diferente, 
ele, JK, agiria, talvez, em “re-
trocesso”.

O longa foi finalizado pela 
Tupi em 2021, com apoio da 
Ancine e do FAC de Goiás. 
Os recursos para a sessão de 
estreia vieram da Lei Paulo 
Gustavo do Governo Federal, 
operacionalizado pelo Go-
verno de Goiás, por meio da 
Secretaria de Estado da Cul-
tura, de 2023. O projeto pre-
vê uma série de atividades, 
acessíveis e gratuitas: lança-
mento de filmes, ações em 
instituições que trabalham 
com pessoas vulneráveis e 
rodas de conversa.

A HISTÓRIA DA HISTÓRIA
Hoje, às 19h
Vila Cultural

R. 3, s/n, St. Central
Raimundo Alves, diretor

Longa-metragem 
revela novidades sobre 
construção de Brasília. 
Produção, dirigida 
por Raimundo Alves, 
resgata ainda história 
do fotojornalista Hélio 
de Oliveira. Filme estreia 
nesta quinta-feira, 5, na 
Vila Cultural
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Registro histórico: Juscelino Kubitscheck de Oliveira observa mapa da região que seria Brasília 

Personalidades: ministros e políticos no local do que viria a ser Brasília

Sem estrada: fotógrafo mostra dificuldade para acessar BSB
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CINEMA

‘Ponte, mas que ponte?’

João Moreno 
Especial para DM

1956, segundo dia de go-
verno de Juscelino Kubits-
check de Oliveira. Com os 
cabelos religiosamente bem 
penteados, a mão que sem-
pre indicava ‘concretude’, 
destilava, também, confian-
ça. “O Brasil vai crescer 50 
anos em cinco!”, diria, na-
quele sotaque carregado 
em erres, enquanto um dos 
braços apontava para algu-
ma direção: um prédio em 
construção; uma fábrica de 
carros. “Para o progresso!” O 
Plano de Metas, “o primeiro e 
mais ambicioso programa de 
modernização já apresenta-
do ao país”, era revelado aos 
seus ministros. “Ponte, mas 
que ponte, se aí não há rio, 
enseada ou baía? Uma pon-
te no seco? Uma ponte nesse 
mato ralo que nem mato é? 
Que milagre é esse, presiden-
te?” JK sobrevoava o Planalto 
Central e, ali, como num pas-
se de mágica (e represando 
riachos e córregos, é claro), 
construiu-se o lago que hoje 
circula Brasília, “monumen-
to e símbolo nacional.”

É este o contexto e o pon-
tapé inicial para a sessão do 
longa-metragem “Brasília: 
A História da História”, uma 
produção da Tupi Filmes, 
que estreia nesta quinta-fei-
ra, 5, na Sala Multimídia João 
Bênnio, na Vila Cultural Cora 
Coralina, em Goiânia, às 19h. 
A entrada para a única sessão 
será gratuita, mas os produ-
tores da Tupi solicitam que, 
quem puder doar um litro de 
leite UHT, o faça. Os alimen-
tos arrecadados serão distri-
buídos à OVG.
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Os recursos para a sessão de 
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Internet aniquila 
revistas de fofoca  
Bárbara Blum

O mundo das divas pop é uma 
selva. É praxe que fãs usem as 
plataformas digitais para dizer 
que uma cantora é maior do que 
a outra com base nos números 
de seus hits — como um álbum 
estreou na Billboard, quantas vi-
sualizações teve um novo clipe e 
por aí vai. É praxe, também, que 
essas divas sejam alvo de ofensas 
misóginas.

A fama é pior para as mulhe-
res do que para os homens, de-
fende a jornalista britânica Sarah 
Ditum no livro “Toxic: Mulheres, 
Fama e a Misoginia nos Anos 
2000”. “As tecnologias específicas 
daquele momento eram usadas 
para invadir a privacidade das 
mulheres de formas bem mais 
brutais do que no caso dos ho-
mens”, diz ela, em entrevista à re-
portagem.

Um exemplo é Britney Spears, 
que viveu uma derrocada de saú-
de mental amplamente registra-
da por paparazzi em 2007 — suas 
fotos de cabeça raspada agredin-
do fotógrafos com um guarda-
-chuva são memes até hoje.

Em 2008, a cantora foi posta, 
contra a sua vontade, sob tutela 
do pai, que controlava seus bens 
e sua carreira. A situação dela se 
tornou pública após denúncias 
de abuso na mídia, e um movi-
mento de fãs contra a tutela to-
mou as redes sociais em 2020. 
Daí, Ditum tirou a ideia de “To-
xic”.

A autora argumenta que a 
excepcionalidade desse perío-
do — que gerou histórias tristes 
como a de Britney ou a de Amy 
Winehouse, morta aos 27 anos 
— é que a internet substituiu a 
mídia tradicional de fofoca, antes 
materializada nas revistas de ca-
pas abrilhantadas.

Escrúpulos
A nova tecnologia, diz Ditum, 

tinha muito menos escrúpulos 
em compartilhar fotos constran-
gedoras e vídeos íntimos, caso 
das “sex tapes” de famosas como 
Paris Hilton e Kim Kardashian.

Beyoncé tentou remover da 
internet fotos em que estava fa-
zendo caretas durante sua apre-
sentação no intervalo do Super 
Bowl de 2013. O episódio é lem-
brado até hoje em fóruns como 
Reddit. As fotos continuam facil-
mente acessíveis.

“A internet transformou isso 
em uma história gigantesca por-
que a imagem poderia ser infini-
tamente replicada”, diz Ditum. “A 
misoginia sempre existiu, mas, 
de repente, havia esse ambiente 
muito hostil para as celebrida-
des.” (Folhapress)
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LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.

DIVULGAÇÃO
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE
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Agro-Mill Experience 2024
O chef João Diamante, a jornalista e fundadora do site Mundo 
Negro, Silvia Nascimento, a estrategista de conteúdo especializada 
em agro, Anangela Castro e o influenciador responsável pelo perfil 
@vidaboiadeira, César Moreira, estão entre os nomes confirmados 
para a segunda edição do Agro-Mill Experience. O evento, 
promovido pela Associação Pró-Desenvolvimento Industrial do 
Estado de Goiás (Adial), acontecerá entre os dias 15 e 19 de outubro 
e passará por sete cidades goianas.

GO FILM Goiânia
O GO FILM Goiânia Film Festival acontece do dia 17 ao dia 21 de 
novembro, no cinema do Centro Municipal de Cultura Goiânia Ouro. 
O festival estimula a criatividade e a produção cinematográfica por 
meio de um desafio, que será lançado no dia 9 de novembro às 18h. 
Nesse dia, as equipes inscritas descobrirão o tema, o objeto de cena 
e o plano que, obrigatoriamente, deverão seguir para a produção 
dos curtas em 24 horas.

GO FILM Goiânia 2
Essa 5ª edição do festival foi contemplada pelo Edital Nº 8/2023 
Formação e Difusão Audiovisual da Lei Federal Paulo Gustavo. 
Os interessados podem produzir filmes em ficção, animação ou 
documentário.  Os vencedores serão agraciados com o troféu GO 
FILM e os filmes destacados poderão ser exibidos em diversos 
festivais parceiros, aumentando ainda mais a visibilidade dos 
trabalhos.

Encontro
Felipe Inácio, presidente do Instituto Consciente, e sua assessora 
Bia receberam a advogada Luciana Prudente, presidente da APC 
Mais, e a advogada Josely Schrooder. Na oportunidade, foram 
apresentados os projetos da saúde que serão realizados neste mês 
na sede da APC Mais.

Desfile
A John John Denin confirmou seu primeiro desfile na cidade de 
Goiânia, dia 18 de setembro, no Flamboyant Shopping. Aguardem 
mais informações.

FIA Motorsport Games
O jovem kartista goiano Theo Salomão foi selecionado pela 
Confederação Brasileira de Automobilismo (CBA) para representar o 
Brasil na terceira edição do FIA Motorsport Games, que acontecerá 
entre os dias 23 e 27 de outubro, em Valência, na Espanha. O 
evento, que será realizado no Circuito Ricardo Tormo, é um dos 
mais prestigiados do calendário automobilístico mundial, reunindo 
atletas de 26 categorias diferentes de todos os continentes.

DIVULGAÇÃO

Jornalista Glória Kalil

O casal Geórgia e Alessandro Alarcão está desfrutando de dias 
inesquecíveis em Mykonos, na Grécia, onde foram convidados para 

celebrar o aniversário de 35 anos do cantor Gusttavo Lima.  Na foto, o 
casal aparece ao lado de Andressa Suíta, esposa do cantor sertanejo.

Felipe Ribenboim

Espaço Sertão Negro Ateliê e Escola de Artes – Goiás, idealizado pelo 
artista visual Dalton Paula e por Ceiça Ferreira, na SP- Arte

DIVULGAÇÃO

Fernanda Feitosa, fundadora e diretora executiva da SP–Arte, que 
aconteceu no período de 28 de agosto a 1º de setembro, na ARCA, em 
São Paulo. A terceira edição do SP-Arte Rotas Brasileiras promoveu uma 

imersão completa do Brasil por meio das artes visuais, e entra de vez 
para o calendário cultural da cidade. O evento reuniu, entre emergentes 

e consagrados, mais de 250 artistas (dos quais mais de 40% são 
mulheres) e 66 participantes de 15 estados brasileiros: Alagoas, Bahia, 
Ceará, Distrito Federal, Espírito Santo, Goiás, Maranhão, Mato Grosso, 
Minas Gerais, Paraná, Pernambuco, Rio de Janeiro, Rio Grande do Sul, 

Santa Catarina e São Paulo. Trata-se de uma feira que convida o visitante 
a um passeio mais atento, num ritmo diferente de outras feiras de arte.

Artesanal Centro-Oeste
Goiânia será palco da primeira edição da feira Artesanal Centro-
Oeste, que será realizada entre os dias 2 e 5 de outubro, no Centro 
de Convenções. Este evento, inédito, promete reunir entusiastas e 
profissionais das artes, artesanato e técnicas manuais, oferecendo 
uma ampla gama de produtos e conhecimentos em um único 
lugar. O evento é organizado pela WR São Paulo, empresa 
responsável por outros grandes eventos do setor, como a renomada 
Mega Artesanal em São Paulo. A feira contará com cerca de 60 
expositores de diferentes partes do Brasil, especialmente de São 
Paulo, Rio Grande do Sul e Santa Catarina.

Decor em Brasília
Um dos destaques da edição passada da CASACOR Brasília com 
o projeto do restaurante, os arquitetos Orestes Blanco e Rosa 
Maranini desenvolveram este ano o ambiente do Banco de Brasília 
(BRB), a Casa BRB. O espaço integra a 32ª edição da maior mostra 
de arquitetura, urbanismo, decoração e paisagismo da América 
Latina, que está em cartaz até 16 de outubro na Arena BRB Mané 
Garrincha.

DIVULGAÇÃO
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Anápolis está entre as cida-
des nas quais o Estado contra-
tualiza leitos de enfermaria, 
situação que colabora com a 
ampliação considerável esses 
espaços na rede estadual de 
saúde. Em cinco anos o núme-
ro de leitos na rede teve aumen-
to de 124%. A informação é do 
Governo de Goiás, por meio da 
Secretaria de Estado da Saúde 
(SES-GO).  Em 2018, o Estado 
possuía um total de 1.635 lei-
tos de internação de unidade 
de terapia intensiva (UTI) e de 
enfermaria, da rede própria e 
contratualizada. Em 2024, este 
número saltou para 3.673. 

Outro destaque são os leitos 
para recém-nascidos e crian-
ças em todo o estado, uma de-
manda antiga. Em cinco anos, 
a quantidade de leitos de UTI 
neonatal da rede própria goia-
na saltou de 8 para 39, o que 
representa um avanço de qua-
se 400%. O número de UTIs 
pediátricas saiu de 42 leitos, 
em 2019, para 84, neste ano, o 
que caracteriza um aumento 
de 100%. 

A quantidade de leitos de 
enfermaria pediátrica também 
teve um avanço considerável, 
saltando de 102, em 2019, para 
218 em 2024, o que simboliza 
um avanço de 113%. Além dos 
leitos próprios, a SES-GO tam-
bém contratualiza outros em 
unidades de saúde espalhadas 
pelo estado, incluindo municí-
pios como Catalão, Rio Verde e 
Anápolis. No caso das UTIs pe-
diátricas, por exemplo, são 13 
leitos conveniados neste ano, 
totalizando 97 com os da rede 
própria. O Estado contratualiza 
ainda 18 leitos de UTI neona-
tais, somando 57 com os leitos 

de unidades estaduais. 
O governador Ronaldo Caia-

do (União Brasil) destaca que o 
Governo de Goiás tem se esfor-
çado em oferecer a assistência 
à saúde de excelência aos cida-
dãos em todas as faixas etárias, 
inclusive nos primeiros dias de 
vida. “A atenção regionalizada 
da saúde pública é uma reali-
dade, garantindo serviços de 
qualidade em todas as áreas e 
para todas as idades. Isso só é 
possível com uma gestão séria, 
focada no bem-estar da popu-
lação”, disse o governador.

HOSPITAIS
Em 2019, ao assumir a ges-

tão do Estado, o governador 
priorizou o funcionamento 
do Hospital Materno Infantil 
(HMI) que estava sem insu-

mos, com estrutura deficitária 
e com o atendimento com-
prometido. O gestor estadual 
se comprometeu em abrir um 
hospital especializado em pe-
diatria em Goiás, projeto con-
cretizado após a pandemia 
com a entrega do Hospital Es-
tadual da Criança e do Adoles-
cente (Hecad). 

Na época, só havia na rede 
própria de Goiás leitos de tera-
pia intensiva pediátrica e neo-
natal no HMI, leitos de unida-
de de cuidados intermediários 
(UCIN) na Maternidade Nossa 
Senhora de Lourdes e no Hos-
pital de Doenças Tropicais Dr. 
Anuar Auad (HDT), além de 
leitos projetados para o Hos-
pital Estadual de Urgências 
Governador Otávio Lage de Si-
queira (Hugol). 

INAUGURAÇÕES
O secretário de Estado da 

Saúde de Goiás, Rasível Santos, 
antecipa que a oferta de leitos 
infantis vai aumentar ainda mais 
neste ano, com as inaugurações 
e funcionamento de novos hos-
pitais. “Pretendemos cuidar, de 
forma especial, dos bebês e das 
crianças, oportunizando a eles 
a atenção especializada, fun-
damental para um crescimento 
saudável”, acentuou.

Quando estiver em pleno 
funcionamento, em setembro, 
o Hospital Estadual Ronaldo 
Ramos Caiado Filho (Heal), 
em Águas Lindas de Goiás, terá 
164 leitos, sendo 40 UTIs. Have-
rá ainda um cuidado especial 
para os pequenos, com 10 leitos 
de UTI pediátrica, 10 leitos de 
UTI neonatal, 3 leitos de unida-

des de cuidados intermediário 
neonatal canguru (UCINCa), 5 
leitos de unidade de cuidado 
intermediário neonatal con-
vencional (UCINCo), 17 leitos 
de enfermaria pediátrica, 6 lei-
tos de enfermaria pediátrica 
cirúrgica e 2 leitos na sala ver-
melha pediátrica. 

Rasível ressalta que o Go-
verno de Goiás deve colocar 
em funcionamento, no início 
de 2025, a ala infantojuvenil 
do Complexo Oncológico de 
Referência do Estado de Goiás 
(Cora), com leitos para o aten-
dimento de pacientes com cân-
cer. Quando estiver em pleno 
funcionamento (em dois anos), 
o Cora terá 148 leitos. Entre eles, 
6 de UTI pediátrica, outros 5 de 
UTI para Transplante de Medu-
la Óssea (TMO) pediátrica e 37 
leitos de enfermaria pediátrica, 
divididos entre enfermaria ci-
rúrgica (10), enfermaria TMO 
(8) e enfermaria clínica (19).

CLÍNICAS
Em julho deste ano, a SES-

-GO participou da inauguração 
da UTI Pediátrica do Hospital 
das Clínicas da Universidade 
Federal de Goiás (HC-UFG), 
em Goiânia. A unidade passou 
a contar com 10 leitos pediátri-
cos que auxiliarão na demanda 
estadual. As tratativas para que 
a Secretaria de Estado da Saúde 
assuma a regulação dos leitos 
do Hospital das Clínicas estão 
adiantadas e o assunto deve ser 
discutido e pactuado nas próxi-
mas reuniões da Comissão In-
tergestores Bipartite do Estado 
de Goiás (CIB). Dessa forma, a 
regulação será feita diretamen-
te pela SES, com contratualiza-
ção da secretaria diretamente 
com o Hospital das Clínicas. 
(Com informações SESGO)

LUCAS TAVARES

Promover a adoção respon-
sável ainda é um desafio para 
as Organizações não Governa-
mentais (ONGs) e ativistas da 
causa animal de Anápolis. Os 
casos de abandono e os maus 
tratos, por outro lado, seguem 
altos.

De acordo com a vereado-
ra e fundadora da Associação 
Protetora e Amiga dos Animais 
de Anápolis (ASPAAN), Tha-
ís Souza (Republicanos), em 
entrevista ao DM Anápolis, os 
moradores do município ainda 
não aderiram completamente 
à adoção para ter um pet.

“Infelizmente o nível de 

adoção é muito baixo, as pesso-
as procuram animais de raça, 
animais de pequeno porte e 
animais peludos. Por exemplo, 
um vira-lata caramelo, um vi-
ra-lata preto, um animal idoso, 
um animal deficiente, são ani-
mais que menos tem chance de 
adoção”, afirmou.

Atualmente, a ASPAAN 
conta com cerca de 650 ani-
mais resgatados, à espera de 
um novo lar. Porém, segundo a 
parlamentar, grande parte das 
pessoas que demonstram in-
teresse em adotar estão à pro-
cura de um cão de guarda, para 
que ele possa vigiar um local 
específico.

“Infelizmente muitas pes-

soas vão com a mentalidade 
adotar um animal para colocar 
no terreno baldio, para colocar 
em uma borracharia, no fundo 
de um lote, para poder vigiar e 
a gente, na verdade, quer que 
o animal tenha uma família, 
tenha cuidados. Não é esse o 
propósito que a gente procura 
uma adoção responsável”, des-
tacou.

A vereadora reforça que o 
intuito da ONG é resgatar ani-
mais em situações degradan-
tes, protegê-los e encaminhá-
-los para um lar seguro, o que 
justifica a triagem e os critérios 
de adoção.

“É claro que o que a gente 
quer é que todos os animais 

saiam para ter uma casa, uma 
vida e os devidos cuidados. 
Eles estão aguardando a ado-
ção, todos estão castrados e 

vacinados, mas, infelizmente, 
em um mês muito bom a gen-
te tem duas adoções”, concluiu 
Thaís.

www.dmanapolis.com.br

Leitos de UTI na rede estadual 
aumentaram 124% em 5 anos

Adoção de animais é baixo, diz defensora 

Governo de Goiás, por meio da Secretaria de Saúde, diz que ampliação também contempla leitos de enfermaria

Segundo Thaís Souza, ativista da causa, quando o mês é “muito bom”, são realizadas no máximo duas adoções

SAÚDE

Estado revela ainda que o número de leitos para recém-nascidos teve aumento de quase 400% desde 2019 

Os casos de abandono e os maus tratos, por outro lado, seguem altos 

ASPAAN

SESGO
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No combate à violência 
contra a mulher, o Governo de 
Goiás, por meio da Secretaria 
de Estado da Segurança Públi-
ca de Goiás (SSP-GO), realizou 
a Operação Shamar, alcançan-
do cerca de 560 mil pessoas 
com diversas atividades, entre 
elas ações preventivas, educa-
tivas, ostensivas e repressivas 
no enfrentamento da violência 
doméstica. Os dados se refe-
rem ao período de 1º a 29 de 
agosto deste ano. 

Articulada pelo Ministério 
da Justiça e Segurança Pública 
(MJSP); Ministério das Mulhe-
res; e Secretaria Nacional de 
Segurança Pública, a operação 
visa, especialmente, o combate 
da violência doméstica fami-
liar contra a mulher e do femi-
nicídio, além de outros crimes, 
como patrimoniais e psicológi-
cos. 

A operação envolve um 
grande efetivo da Polícia Civil, 
Polícia Militar, Corpo de Bom-
beiros Militar, Superintendên-
cia de Polícia Técnico-Científi-
ca, Polícia Penal e Guarda Civil 
Metropolitana de Goiânia. A 
coordenação da ação em Goi-
ás é da Superintendência de 
Ações e Operações Integradas 
(SAOI) da SSP-GO.

Entres os resultados da ope-
ração estão: registro de 7.311 

boletins de ocorrência; 20.166 
acompanhamentos de medi-
das protetivas realizados; 44 
mandados de prisão cumpri-
dos; 294 pessoas detidas por 
crimes de violência doméstica; 
1.778 diligências executadas; 
e 318 palestras e ações educa-
tivas para conscientização da 
sociedade.

O MJSP investiu mais de R$ 
2 milhões para apoiar as ações 
da operação Shamar, com o ob-
jetivo de dar ainda mais assis-
tência à segurança das mulhe-
res que são geralmente vítimas 
de crimes que começam den-
tro de casa. O valor das verbas 
enviadas é distribuído entre as 
Secretarias de Segurança dos 
26 estados e do Distrito Fede-
ral.

DENÚNCIA
Em caso de suspeita ou vio-

lação dos direitos da mulher, 
a orientação é procurar uma 
delegacia de polícia especiali-
zada ou ligar no 190 da Polícia 
Militar ou na Central de Aten-
dimento à Mulher do Ministé-
rio das Mulheres, pelo telefone 
180. Em Goiás, também está 
disponível, nas lojas de aplica-
tivos IOs e Android, o aplicati-
vo Mulher Segura, que permite 
à população feminina o acesso 
direto aos serviços do Estado 
de Goiás para comunicar ca-
sos de violência. Há ainda o 

telefone de contato direto com 
o Batalhão Maria da Penha: 
(62) 9 9930-9778. O número é 
direcionado para situações de 
descumprimento de medida 
protetiva.

Dados do Observatório da 
SSP-GO, divulgados em julho 
de 2024, apontam que os nú-
meros de feminicídios tiveram 
redução de 37,5% no estado. As 
informações são referentes ao 
primeiro semestre deste ano, 
comparado com o primeiro 
semestre de 2023. Em 2024, 

foram registrados 20 casos, en-
quanto no mesmo período de 
2023, foram 32. 

A Polícia Militar de Goiás 
(PMGO) realizou no primei-
ro semestre de 2024, 97.804 
acompanhamentos de medi-
das protetivas, o que significa 
um aumento de 338% em re-
lação ao mesmo período de 
2023, que registrou 28.707. No 
primeiro semestre de 2024, a 
Polícia Civil de Goiás enviou 
ao Poder Judiciário 8.013 in-
quéritos policiais com autoria 

definida. 

PROGRAMAS
Em Goiás, a Lei Maria da 

Penha norteia a proteção às 
vítimas de violência domésti-
ca e familiar em ações que têm 
avançado ao longo dos últimos 
seis anos. Além de receber au-
xílio financeiro mensal de R$ 
300 por meio do programa Goi-
ás por Elas, as mulheres que 
integram o grupo têm priori-
dade em um conjunto de 12 
iniciativas do Goiás Social que 
englobam moradia, transporte, 
alimentação, água, energia e 
qualificação profissional. 

O Goiás por Elas já alcançou 
2.553 mulheres e conta atual-
mente com 1.538 beneficiárias 
ativas. O investimento total é 
de R$ 3,3 milhões. Só na área 
de moradia, 780 mulheres em 
situação de violência domés-
tica estão contempladas no 
Programa Pra Ter Onde Mo-
rar – Aluguel Social. E há ain-
da: Mães de Goiás, Dignidade, 
Crédito Social, Aprendiz do 
Futuro, Passe Livre Estudantil, 
Cursos de Qualificação Profis-
sional, Vagas de Emprego, Ta-
rifa Social (Equatorial), Água 
Social (Saneago), e os progra-
mas Meninas de Luz e Banco 
de Alimentos, geridos pela Or-
ganização das Voluntárias de 
Goiás (OVG). (Com informa-
ções Secom/GO)

DA REDAÇÃO   

A conquista do reconhecimento de 
Goiás como zona livre de aftosa sem va-
cinação motivou o alcance de uma nova 
meta na pecuária goiana, estimulada 
pelo governador Ronaldo Caiado: a de 
propriedades livres de brucelose e tuber-
culose. Para isso, a Agência Goiana de 
Defesa Agropecuária (Agrodefesa) tem 
somado esforços junto ao Comitê Estadu-
al de Combate à Brucelose e Tuberculose 
- do qual é integrante - para estabelecer 
ações estratégicas e integradas. As zoono-
ses acometem bovinos e bubalinos, provo-
cando prejuízos sanitários e econômicos 
relevantes. 

“Temos redobrado esforços com os 
integrantes do comitê estadual e repre-
sentantes do setor produtivo para atuar-
mos em várias frentes, tendo a educação 
sanitária como principal norteadora das 
nossas ações, para que avancemos na 
imunização do rebanho contra a brucelo-
se, e nos diagnósticos de tuberculose, con-
ferindo assim a sanidade dos rebanhos e 

o oferecimento de um alimento seguro à 
população”, defende o presidente da Agro-
defesa, José Ricardo Caixeta Ramos.

A coordenadora do Programa Estadual 
de Brucelose e Tuberculose da Agrodefe-
sa, a médica veterinária Sivane Dorneles, 
informa que Goiás possui hoje quatro 
propriedades certificadas como livres de 
brucelose e tuberculose, e outras duas 
em processo de certificação. Para ampliar 
esse número, várias ações foram traçadas 
e estão sendo executadas. Uma delas é a 
realização de um diagnóstico regionali-
zado sobre a real situação dos rebanhos 
que ainda constam no Sistema de Defesa 
Agropecuário (Sidago) como pendentes 
da vacinação contra a brucelose.

Esse estudo, que está sendo feito por 
meio de parceria entre Agrodefesa, Fun-
do Emergencial para Sanidade Animal de 
Goiás (Fundepec), também integrante do 
Comitê, e Instituto Euvaldo Lodi (IEL), vai 
resultar num diagnóstico que evidenciará 
quais as dificuldades específicas de cada 
região para regularizar a vacinação do re-
banho. 
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SEGURANÇA PÚBLICA

Atividades da ‘Operação Shamar’ realizada em Goiás reúnem órgãos de segurança pública dos âmbitos federal e estadual 

Estratégia é realizada em conjunto com o setor produtivo, após 
conquista de zona livre de aftosa sem vacinação no estado

Operação de combate à violência 
doméstica e contra o feminicídio 

Agrodefesa atesta as 
propriedades livres de 
brucelose e tuberculose

As atividades da operação envolvem efetivos da Polícia Civil, da Polícia 
Militar, Corpo de Bombeiros Militar, Superintendência de Polícia Técnico-
Científica, Polícia Penal e ainda da Guarda Civil Metropolitana 

SSPGO

 
 

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO 
 

NOTIFICANTE: REALIZA EMPREENDIMENTO ANÁPOLIS IV SPE LTDA 
NOTIFICADO: NAYARA PERINI DE OLIVEIRA 

 
 

 A NOTIFICANTE, na forma da lei, faz saber a todos o presente edital virem ou dele conhecimento 
tiverem, que por ele notifica os senhores NAYARA PERINI DE OLIVEIRA dos seguintes termos: 
 
 V. Sa. firmou junto à NOTIFICANTE o COMPROMISSO DE COMPRA E VENDA para aquisição do 
imóvel constituído do apartamento APTO 207 do BLOCO 03 do empreendimento VARANDAS CONDOMÍNIO 
CLUBE. 
 
 Ocorre que, V. Sa. se encontra em mora quanto ao pagamento das prestações devidas pelo preço do 
imóvel, totalizando a quantia de R$ 32.657,97 (Trinta e dois mil seiscentos e cinquenta e sete reais e noventa e 
sete centavos) conforme indicado abaixo: 
 

PARCELA DATA DE 
VENCIMENTO 

VALOR 
PRINCIPAL 

REAJUSTAMENTO 
MONETÁRIO 

MULTA 
(2%) 

JUROS 
(1% AO MÊS) 

TOTAL DO 
DÉBITO 

2 30/05/2023 7.010,11 INCC (t-2) 141,11 1.070,09 8.266,74 
3 30/11/2023 7.010,11 INCC (t-2) 141,11 637,35 7.834,00 

16 20/01/2024 1.074,32 INCC (t-2) 21,63 79,29 1.182,20 
17 20/02/2024 1.074,32 INCC (t-2) 21,63 68,12 1.171,03 
18 20/03/2024 1.074,32 INCC (t-2) 21,63 57,67 1.160,58 
19 20/04/2024 1.074,32 INCC (t-2) 21,63 46,50 1.149,41 
20 20/05/2024 1.074,32 INCC (t-2) 21,63 35,68 1.138,59 
4 30/05/2024 7.010,11 INCC (t-2) 141,11 209,31 7.405,96 

21 20/06/2024 1.074,32 INCC (t-2) 21,63 24,51 1.127,42 
22 20/07/2024 1.074,32 INCC (t-2) 21,63 13,70 1.116,61 
23 20/08/2024 1.074,32 INCC (t-2) 21,63 2,52 1.105,43 

 
 Assim, fica V. Sa. formalmente constituído em mora nos termos do Artigo 1º do Decreto Lei 745/69 com 
a redação alterada pelo artigo 62 da Lei 13.097/15, pelo que solicitamos que efetive o pagamento dos valores devidos 
no prazo de 15 (quinze) dias, todos contados do recebimento da presente notificação. 
 
 Caso não seja cumpra a determinação acima o contrato ficará automaticamente rescindido de pleno 
direito com aplicação da multa contratual prevista. 
 
 
 Atenciosamente, 
 
  

 
REALIZA EMPREENDIMENTO ANÁPOLIS IV SPE LTDA 
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AGLYS NADIELLE

A 8ª edição do Congresso 
Eucarístico do Segue-me já tem 
data para acontecer. O evento 
católico será realizado ainda 
no mês de setembro, entre os 
dias 20 e 22, na Universida-
de Estadual de Goiás (UEG) e 
nas Paróquias Santa Bárbara e 
Nossa Senhora do Rosário, em 
Pirenópolis, Goiás. Desta vez, o 
tema escolhido é: “Eucaristia é 
Deus conosco para amar, ado-
rar, abraçar e possuir.” 

De acordo com a organi-
zação, a atividade terá como 
padroeiro São Charles de Fou-
cauld e reunirá centenas de 
jovens para uma experiência 
eucarística transformadora. O 
congresso espera receber cerca 
de 850 jovens, com mais de 350 
pessoas trabalhando na orga-
nização e execução do evento, 
totalizando uma estimativa de 
aproximadamente 1.200 parti-
cipantes.

A programação começa na 
sexta-feira, 20 de setembro, por 
volta das 19h, com a Santa Mis-
sa, seguida por um show sur-
presa com um renomado artis-
ta católico, cuja identidade será 

revelada apenas no evento. 
Após o show, haverá um mo-
mento de adoração eucarística.

No sábado, 21, o congresso 
terá início pela manhã e se es-
tenderá até a noite, com uma 

agenda cheia de palestras, tes-
temunhos, teatros, mesa re-
donda, e atendimento de con-

fissões, todos voltados para a 
exaltação do sacramento da 
Eucaristia. O dia será concluí-
do com uma procissão aberta 
à comunidade, saindo da Paró-
quia Nossa Senhora do Rosário 
rumo à Paróquia Santa Bárba-
ra. A procissão será conduzida 
por um sacerdote que carrega-
rá o ostensório com Jesus Eu-
carístico exposto, acompanha-
do pelos jovens em adoração 
e cantos. A noite se encerrará 
com a "Nightfever" (noite de 
oração).

No domingo, 22, o congres-
so retoma suas atividades pela 
manhã, com mais palestras e 
momentos de louvor, finalizan-
do com a Santa Missa no final 
da tarde. Para Karolline Araújo, 
membro da coordenação geral, 
o encontro será um momen-
to propício para os jovens se 
aproximarem de Jesus Eucarís-
tico. 

“Estamos preparando não 
só uma programação e um 
ambiente propícios para esse 
encontro, mas também nos 
preparando espiritualmente 
para que Jesus use de nós para 
transmitir o Seu imenso amor”, 
disse.
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JUVENTUDE CATÓLICA

Mais de mil pessoas, entre jovens e organizadores, são esperadas em Pirenópolis, cidade que recebe a 8ª edição do evento

Congresso Eucarístico Segue-me 
deve receber 850 jovens este ano

Neste ano o tema escolhido pela Diocese é: “Eucaristia é Deus conosco para amar, adorar, abraçar e possuir” 

DIOCESE DE ANÁPOLIS

A proposta orçamentária para 2025 foi 
entregue pelo governo ao Congresso Nacio-
nal e prevê um salário mínimo de R$ 1.509, 
um aumento de 6,87% em relação ao atual, 
de R$ 1.412. O valor do salário mínimo é uma 

projeção porque ainda depende da varia-
ção anual do INPC até novembro acrescido 
do crescimento do PIB em 2023, que foi de 
2,91%. A expectativa dos trabalhadores é que 
o novo salário mínino traga ganho real.

Governo prevê salário mínimo de R$ 1.509 em 2025

Nesta quarta-feira, 4, em-
presários chineses da empresa 
chinesa Hebei Jiaqiang Energy 
Saving Technology, foram re-
cebidos pelo secretário estadual 
da Indústria e Comércio, Joel 
Sant’Anna Braga, na sede da 
SIC, em Goiânia. Os diretores 
Yang Shuaixian e Mário He, 
falaram sobre o planejamento 
para investir em Goiás no setor 
de construção modular. Se tra-
ta de um método de edificação 

que utiliza módulos pré-fabri-
cados, permitindo a construção 
rápida e econômica de apar-
tamentos, escritórios, estandes 
e acampamentos. “Estamos 
trabalhando em parceria com 
a China para atrair mais em-
presas e investimentos para o 
estado, com o objetivo de gerar 
empregos, aumentar a renda 
e criar melhores oportunida-
des para os goianos”, disse Joel 
Sant’Anna. 

Investimentos chineses na 
área de construção modular

Parque Onofre Quinan 
tem bacias desassoreadas

As bacias de detenção do Cen-
tral Parque da Juventude Onofre 
Quinan, localizado na Vila Góis, 
passa esta semana por processo 
de desassoreamento. O serviço é 
realizado pela Prefeitura de Aná-
polis e faz parte do Plano Muni-
cipal de Macrodrenagem Verde. 

O objetivo é remover sedimentos 
e resíduos acumulados ao longo 
do tempo, garantindo uma me-
lhor capacidade de escoamento. 
Assim é possível reduzir o risco de 
enchentes na região da Rua Ama-
zílio Lino e a jusante do Central 
Parque. 

A União faz previsão de des-
pesas e receitas, no orçamento de 
2025, de R$ 5,87 trilhões. Desse 
valor, R$ 2,77 trilhões são despe-
sas com a rolagem da dívida pú-
blica. O projeto prevê aumento 
real de receitas de 5,78%, mas 
limita o crescimento real das des-
pesas em 2,50%. Para calcular o 
limite de despesas, conforme o 
novo arcabouço fiscal, foi consi-
derada uma variação anualizada 
do IPCA de 4,23% até junho.

Orçamento da União

O Governo Federal estima 
gastar com saúde, em 2025, R$ 
241,6 bilhões. É o maior gasto 
previsto no orçamento da União 
para o ano que vem. Depois vem 
o Ministério da Educação: R$ 
200,5 bilhões; Piso de investimen-
to: R$ 74,3 bilhões; Novo PAC: R$ 
60,9 bilhões. E, ainda, despesas 
obrigatórias: R$ 2,71 trilhões; be-
nefícios da Previdência: R$ 1,01 
trilhão; e pessoal e encargos: R$ 
416,2 bilhões.

Gasto com saúde

Goiás entrou na lista de alerta laranja de perigo para 
baixa umidade do Instituto Nacional de Meteorologia 
(Inmet). Na maior parte do território goiano a umidade 
relativa do ar está em 10%. Os índices baixos geram 

risco de incêndios florestais e à saúde da população. 
Em Anápolis as últimas previsões foram de mínima de 
15ºC e máxima de 31ºC, com umidade do ar entre 10% 
e 60%. (Aglys Nadielle)

Inmet alerta perigo da baixa umidade do ar
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DA REDAÇÃO   

O presidente do Serviço So-
cial Autônomo de Assistência 
à Saúde dos Servidores Públi-
cos e Militares do Estado de 
Goiás (Ipasgo Saúde), Vinícius 
de Cecílio Luz disse, durante 
audiência pública realizada na 
terça-feira, 3, realizada pela As-
sembleia Legislativa de Goiás 
(Alego) para discutir as recentes 
mudanças no funcionamento 
do instituto, que esforços estão 
sendo feitos para não excluir 
nenhum dos 10 mil beneficiá-
rios afetados pelas novas regu-
lamentações. Na reunião, pro-
curou dissipar os temores sobre 
reflexos dessas alterações. 

Vinícius de Cecílio Luz de-
talhou que a mudança na ges-
tão do plano, agora como um 
serviço social autônomo, traz 
novos desafios, mas também 
oportunidades para melhorar 
o serviço por meio do aumen-
to do número de cotas e da ex-
pansão da rede credenciada. O 
presidente do Ipasgo Saúde fez 
apresentação, com uso de sli-
des e outros recursos necessá-
rios, para apresentar detalhes 
sobre as novidades na estru-
tura do Ipasgo. Luz enfatizou 
que a transformação em servi-
ço social autônomo foi impul-
sionada pela Lei nº 21.880 de 
2023, discutida e aprovada na 
própria Alego. 

O crescimento e a expansão 
do plano, disse o presidente do 
Ipasgo Saúde, fazem com que 
o instituto agora se posicione 
como a maior autogestão do 
Brasil em termos de número 
de beneficiários.  O gestor tam-
bém abordou os desafios en-
frentados, como a necessidade 
de adequação às normas da 
Agência Nacional de Saúde Su-
plementar (ANS) e as medidas 

adotadas para melhorar o aten-
dimento e a rede credenciada. 

A audiência pública realiza-
da pela Alego foi convocvada 
pelo deputado Talles Barre-
to (UB), líder do Governo na 
Casa, e aconteceu na Sala Jú-
lio da Retífica e contou com a 
participação de autoridades 
e beneficiários do plano de 
saúde dos servidores públicos 
estaduais. A mesa de debates 
foi composta por membros da 
gestão do Ipasgo, incluindo o 
presidente do órgão, Vinícius 
de Cecílio Luz; e pelos depu-
tados Coronel Adailton (Soli-
dariedade), Bia de Lima (PT) 
e Mauro Rubem (PT), cada um 
trazendo perspectivas críticas e 
construtivas sobre as transfor-
mações implementadas. 

Também acompanharam a 
audiência os deputados Kar-
los Cabral (PSB), Cairo Salim 

(PSD), Wagner Camargo Neto 
(Solidariedade), Dra. Zeli (UB) 
e Lineu Olimpio (MDB). 

Ao abrir a audiência, Barre-
to disse entender que Vinícius 
Luz é um profissional prepa-
rado para conduzir o instituto, 
que, lembrou, é atualmente 
um dos maiores planos de saú-
de que atuam no País, agregan-
do na sua carteira quase 600 
mil usuários. 

CRÍTICA
A deputada Bia de Lima ex-

pressou preocupação com o 
modo como as alterações fo-
ram implementadas, critican-
do o que ela considera "falta 
de diálogo" com os servidores 
e questionando a sustentabili-
dade financeira das mudanças. 
Ela também apontou para uma 
possível desconexão entre as 
promessas administrativas e 

a realidade enfrentada pelos 
usuários do plano. 

O anapolino Coronel Adail-
ton focou sua intervenção na 
importância de ampliar e di-
versificar os pontos de aten-
dimento, especialmente para 
os servidores públicos que re-
sidem no Entorno do Distrito 
Federal. Ele compartilhou ex-
periências pessoais de desafios 
enfrentados devido às limita-
ções na capacidade de atendi-
mento do Ipasgo. 

Mauro Rubem questionou a 
direção do Ipasgo sobre as no-
vas regulamentações, expres-
sando receio de que mudanças 
drásticas possam comprome-
ter a qualidade e a acessibilida-
de do plano para os servidores. 
Lineu Olimpio, por sua vez, 
pediu esclarecimentos sobre 
os impactos das mudanças ju-
rídicas, especialmente preocu-

pado com os prejuízos poten-
ciais para os usuários do plano. 
Ele defendeu a necessidade de 
assegurar que nenhum benefi-
ciário seja excluído devido às 
alterações estruturais.  

DIÁLOGO
Os participantes da audi-

ência, de maneira geral, rea-
firmaram a necessidade de um 
diálogo contínuo e de ajustes 
que assegurem a eficácia e a 
justiça no atendimento das 
necessidades de saúde dos 
servidores públicos de Goiás. 
O presidente Vinícius de Cecí-
lio reiterou seu compromisso 
em buscar soluções que con-
ciliem regulamentação com a 
qualidade do serviço, garan-
tindo que nenhuma das partes 
interessadas seja prejudicada 
pelas novas disposições. Talles 
Barreto destacou que o gover-
nador Ronaldo Caiado (UB) 
está empenhado em resolver e 
solucionar os impasses e pro-
blemas que existem, em um 
esforço comum para fazer um 
Ipasgo Saúde cada vez melhor 
e mais fortalecido. 

A avaliação final dos partici-
pantes é que a audiência trou-
xe todas as complexidades e os 
desafios enfrentados pelo Ipas-
go Saúde em sua transição para 
uma nova estrutura operacional, 
revelando um espectro de opi-
niões e preocupações entre os 
legisladores e o presidente da 
instituição.  O debate revelou 
tensões entre a administração e 
os representantes dos servido-
res, e apontou para um caminho 
em busca de soluções que equili-
brem as necessidades de susten-
tabilidade financeira do plano, 
com as exigências de cobertura 
e qualidade do atendimento 
ao servidor. (Com informações 
Agência Assembleia de Notícias)

LUCAS TAVARES   

A emoção do acesso para a 
Série C do Campeonato Brasi-
leiro tomou conta de Anápolis 
nos últimos dias, porém, agora, 
o Galo vai com força máxima 
em busca de sua primeira final 
de nível nacional.

Na terça-feira, 3, a Confe-
deração Brasileira de Futebol 
(CBF) anunciou as datas e horá-
rios dos jogos de ida e volta das 
semifinais da Série D. O primei-
ro jogo já será neste domingo, 8, 
às 16h, no Estádio Jonas Duarte.

O adversário desta fase é o 
Maringá, do estado do Para-
ná, equipe que teve a terceira 
melhor campanha da primeira 

fase e que vem atropelando os 
adversários no mata-mata, com 
cinco vitórias e um empate.

O Anápolis FC, por sua vez, 
vem de uma classificação his-
tórica fora de casa contra um 
clube que estava invicto em 
seus domínios. A decisão das 
semifinais também será fora do 
estado, no dia 15 de setembro, 

às 18h30, no Estádio Regional 
Willie Davids.

Para a partida de ida, a expec-
tativa é de estádio cheio e, para 
isso, os tricolores já podem ad-
quirir os bilhetes via programa 
Torcida Premiada. Basta apre-
sentar a certidão negativa do 
imóvel em um dos pontos de tro-
ca e garantir um lugar na festa.
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ADEQUAÇÃO

Presidente do Ipasgo Saúde, em audiência na Alego, diz que condição de serviço social autônomo traz desafios e melhoras no serviço

Na caminhada rumo a este fato inédito em sua história, Anápolis encara o Maringá neste domingo, 8, no Jonas Duarte

Ipasgo diz atuar para que sejam 
mantidos todos os beneficiários

Galo busca primeira decisão nacional

Torcedores já podem garantir a entrada através do programa Torcida 
Premiada; no quadro ao lado estão descritos os dias e locais de troca

Audiência pública realizada na Alego discutiu as recentes mudanças no funcionamento do Serviço Social 
Autônomo de Assistência à Saúde dos Servidores Públicos e Militares do Estado de Goiás (Ipasgo Saúde) 

Rápido Anashopping 
05/09: das 09h30 às 18h
06/09: das 09h30 às 18h

Estádio Jonas Duarte (bilheteria da arquibancada descoberta)
05/09: das 09h às 18h
06/09: das 09h às 18h

Horários para troca de ingresso

WILL ROSA


